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ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO

PRESIDENTE: Presentar un saludo muy especial a los
ciudadanos y ciudadanas que nos acompañan en este día
tan importante para el concejo de Bucaramanga, en
donde tenemos en nuestra agenda un debate de control
político muy importante y un reconocimiento al
emprendimiento; presentar un saludo especial a la
Policía Nacional, a las unidades de apoyo; a nuestro
compañero Carlos Santos que hoy se encuentra de
cumpleaños, desearle larga vida, que cumpla muchos
más. Vamos a hacer el primer llamado a lista señora
secretaria.

SECRETARIA: Buenos días para todos los honorables
concejales, bienvenidos a la sesión de hoy miércoles
23 de marzo del 2022. Primer llamado a lista:

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. Buenos días para
todos, presente.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Buenos días para
todos los honorables concejales, para todo el equipo
de planta del concejo, unidades de apoyo, a la
Policía Nacional, a quienes nos acompañan en el día
de hoy, acá en el recinto de la democracia, Presente
señora secretaria.
JAVIER AYALA MORENO: Buenos días para todos,
presente.
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Muy buenos
días, presente secretaria.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERRENO. Carlos Barajas,
presente señora secretaria.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Muy buenos días
secretaria, un saludo para todos, presente.
FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA. Muy buenos días
señora secretaria, Presente.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Muy buenos días
señora secretaria, un saludo especial a todos los
compañeros, a la Policía Nacional, a todos los
presentes, presidente y un saludo especial por su
cumpleaños a nuestro amigo Carlos, Dios lo bendiga.
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Buenos días para todos
compañeros y compañeras, un saludo especial a todos
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los ciudadanos que nos acompañan a través de manera
virtual-presencial, también a Pipe, de la peluquería,
que hoy también nos acompaña en este recinto,
Presente señora secretaria.
LEONARDO MANCILLA AVILA. Muy buenos días para todos,
en especial a nuestro amigo y compañero Carlos
Santos, desearle un feliz cumpleaños, un saludo a la
Policía Nacional, a las personas que nos acompañan
hoy de la Administración, a las personas que siempre
están viendo estas sesiones mixtas, presente señora
secretaria.
NELSON MANTILLA BLANCO. Buenos días, saludarlos a
todos, corporados presentes; Presente señora
secretaria.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Muy buenos días para
todos y todas, Presente.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Buenos días, felicitar
al compañero del concejo Carlos Santos, en su día de
cumpleaños; Presente, secretaria.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Buenos días. Presente
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Buenos días secretaria,
compañeros, presente.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Muy buenos días,
presente, saludar en su cumpleaños al funcionario y
ya persona mayor, Carlos Santos, desearle lo mejor en
su día, un saludo especial al equipo de La
Peluquería, que bueno que estén acá, muy contentos de
tenerlos por acá y felicidades a los concejales del
partido verde, los extrañábamos.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR.
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO.

SECRETARIA. Señor presidente, han respondido a lista
17 honorables concejales, por lo tanto está
disponible el cuórum decisorio y deliberatorio.

SECRETARIA. Se registra la asistencia del concejal
Cristian Reyes.

PRESIDENTE: Existiendo cuórum decisorio y
deliberatorio, señora secretaria, vamos a proceder a
dar lectura al orden del día para su discusión y
aprobación.

SECRETARIA: orden del día:
Primero- Llamado a lista y verificación del cuórum.
Segundo- Lectura, discusión y aprobación del orden
del día.
Tercero- Himno de la ciudad de Bucaramanga.
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Cuarto- Condecoración Orden Ciudad de Bucaramanga,
categoría al mérito empresarial Industrial y
comercial, al Administrador de Empresas, señor Luis
Felipe Sarmiento Díaz.
Quinto- Desarrollo de la proposición Número 10 de
2022, “CONTRATO DE OBRA PUBLICA No.2738 DE 2014 PARA
LA EJECUCION DEL PROYECTO AMPLIACION DEL CORREDOR
VIAL PRIMARIO BUCARAMANGA - FLORIDABLANCA, SECTOR
PUERTA DEL SOL, PUENTE PROVENZA DEL MUNICIPIO DE
BUCARAMANGA, CELEBRADO ENTRE EL DEPARTAMENTO DE
SANTANDER Y EL CONSORCIO VIAL PUERTA DEL SOL”.
Sexto- Lectura de documentos y comunicaciones.
Séptimo- Proposiciones y asuntos varios.

Bucaramanga miércoles 23 de marzo de 2022, 9.35 AM,
el presidente Carlos Andrés Barajas Herreño, la
Secretaria General, Azucena Cáceres Ardila.

SECRETARIA. Presidente, ha sido leído el orden del
día, para la sesión 028 de 2022.

PRESIDENTE. En consideración al orden del día,
¿aprueban los concejales el orden del día?

SECRETARIA. Señor presidente, ha sido aprobado el
orden del día.

PRESIDENTE. Aprobado el orden del día, señora
secretaria continuamos por favor.

SECRETARIA.
Tercero: Himno de la ciudad de Bucaramanga... nos
ponemos todos de pie.

SE ENTONAN LAS NOTAS DEL HIMNO DE BUCARAMANGA...

PRESIDENTE. Continuamos señora secretaria.

SECRETARIA.
Cuarto: Condecoración Orden Ciudad de Bucaramanga,
Categoría al Mérito Empresarial Industrial y
Comercial, al administrador del empresas señor Luis
Felipe Sarmiento Díaz, a cargo del señor Carlos
Humberto Santos.

PRESIDENTE. Presentamos un saludo muy especial a
Luis Felipe Sarmiento, más conocido como “Pipe”, un
empresario de Bucaramanga que a lo largo de su
historia empresarial, ha generado empleo, le ha
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permitido a muchas familias de Bucaramanga, poner pan
en su mesa y hoy por iniciativa, por proposición
presentada por el Concejal Fabián Oviedo, hoy el
concejo de Bucaramanga, le hace a Usted ese
reconocimiento y no solo a Usted sino a su equipo de
trabajo, a su esposa y a todas las personas que todos
los días están allá comprometidas con la economía de
nuestra ciudad y hoy también representa Usted a esos
empresarios, Felipe, que en la pandemia
sobresalieron, salieron adelante y que a pesar de la
crisis, siguieron generando economía y poniendo pan
en la mesa de muchas familias; por eso, el concejo de
Bucaramanga, toma la decisión por unanimidad, de
hacerle este reconocimiento; bienvenido al concejo de
Bucaramanga, al igual que todo su lujoso equipo de
trabajo.

INTERVENCION SEÑOR CARLOS HUMBERTO SANTOS. Muy
buenos días para todos y para todas, iniciamos el
acto solemne, donde vamos a otorgar, a nombre de la
honorable corporación, Concejo de Bucaramanga, la
Orden Ciudad de Bucaramanga, al Mérito Empresarial,
Industrial y Comercial, a nombre del Administrador de
Empresas Luis Felipe Sarmiento Díaz; ya el presidente
expreso el saludo cordial para todos sus empleados,
sus funcionarios, a todas las personas que hacen
posible que La Peluquería, de la mano de Luis Felipe,
salga adelante. Voy a permitirme leer la Resolución
No.067 del 22 de Marzo de 2022: “POR LA CUAL, SE
OTORGA LA ORDEN CIUDAD DE BUCARAMANGA AL MERITO
EMPRESARIAL, INDUSTRIAL Y COMERCIAL”: la Mesa
Directiva del honorable concejo de Bucaramanga, en
uso de sus atribuciones legales y considerando:
A.- Que mediante Acuerdo No.023 del 89, se creó la
Orden Ciudad de Bucaramanga, al Mérito Empresarial,
Industrial y Comercial, destinada a honrar a las
personas o entidades que se hayan distinguido por
servicios especiales de interés general o por
cualquier actividad encaminada al engrandecimiento,
progreso y desarrollo regional, nacional e
internacional.
B.- Que el Administrador de Empresas Luis Felipe
Sarmiento Díaz, joven empresario, fundó en el año
2014, la empresa “La Peluquería”; la cual al día de
hoy, se especializa en belleza, barbería y cuidado de
imagen, brindando un enfoque diferencial y valor
agregado como estatus, lujo, elegancia y confort, en
la ciudad de Bucaramanga, abarcando con dos líneas de
negocios como son: “El Beauty Shop” y “1991 Chilling
Barber”.
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C.- Que el joven estilista, Luis Felipe Sarmiento
Díaz, desde su infancia, tuvo muchos avatares para
lograr hoy gozar de muy buena reputación, entrando en
estándares intransigentes y muy creativos; haciendo
que La Peluquería, se conozca en el ámbito municipal,
nacional e internacional; además se le conoce como
uno de los pilares en la parte social para que
personas vulnerables, en esta pandemia, hayan logrado
en su aspecto físico, recibir ayuda tanto en lo
personal, como en la calidad de vida, por parte de la
empresa y de todos sus colaboradores.
D.- Que el honorable Concejo de Bucaramanga, aprobó
por unanimidad la proposición presentada por el
honorable concejal Fabián Oviedo Pinzón; resuelve:
Artículo Primero: Otorgar la condecoración Orden
Ciudad de Bucaramanga al Mérito Empresarial,
Industrial y Comercial, al Administrador de Empresas
Luis Felipe Sarmiento Díaz.
Artículo Segundo: Imponer la presea y hacer entrega
del correspondiente pergamino al señor Luis Felipe
Sarmiento Díaz, en ceremonia especial que se cumplirá
en el salón de plenarias Luis Carlos Galán Sarmiento,
el día miércoles 23 de marzo de 2022.
Artículo Tercero: Para la imposición de la
condecoración y entrega de la nota de estilo,
comisionar a los señores concejales Fabián Oviedo
Pinzón y Carlos Andrés Barajas Herreño. Comuníquese
y cúmplase.
Se expide en Bucaramanga, a los 22 días del mes de
marzo de 2022.
Firman, el presidente Carlos Andrés Barajas Herreno;
el primer vicepresidente Luis Eduardo Ávila
Castelblanco; el segundo vicepresidente Tito Alberto
Rangel Arias; la secretaria general Azucena Cáceres
Ardila.

A continuación, invitamos al honorable concejal
Fabián Oviedo Pinzón para que en sus palabras, nos
ratifique porqué Luis Felipe Sarmiento Díaz y La
Peluquería se encuentran presentes hoy en el Concejo
de Bucaramanga.

INTERVENCION H.CONCEJAL FABIAN OVIEDO PINZON. Bueno,
muy buenos días, para todos, la verdad que para todo
el concejo, me atrevo a decir que cada uno de los 19
concejales, es un honor y una honra estar exaltando
este día, a un emprendedor que acompañado también de
su señora esposa... “Pipe”, esa unión que uno ve
cuando los visita a Ustedes allá, es realmente, lo
llena a uno de admiración, ver ese trabajo en equipo,
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créame que lo está acompañando también una gran
mujer, yo me doy cuenta, porque además de lo que uno
ve como empresario también lo he visto siendo cliente
de allá; como muchos de acá, nos hemos encontrado
allá en La Peluquería de Bucaramanga, hoy que ya es
reconocida como una peluquería, yo me atrevo a decir
que la mejor de la ciudad. Esta exaltación es para
honrar ese trabajo; que bonito es ver también a
ustedes haciendo un trabajo empresarial y al mismo
tiempo social, verlo a Usted en las calles,
impulsando ese trabajo social de las personas que
están emprendiendo y quieren llegar a tener una
peluquería de las mismas dimensiones suyas.

Qué bueno es ver que Usted está generando empleo a 52
familias bumanguesas y ese es el gran ejemplo que hoy
debe tener en cuenta la administración municipal y
nosotros como corporación, como hace unos días se lo
decíamos acá al director del IMEBU, que nosotros con
subsidios de empleabilidad debemos fortalecer la
reactivación económica, esa es una de las grandes
metas del municipio de Bucaramanga, después de una
pospandemia, porque sobrevivir a la pandemia como lo
decía el presidente Carlos Barajas, al cual le
agradezco junto a todos mis compañeros que hicieron
posible que esta proposición se pudiera dar el día de
hoy; sobrevivir a esta pandemia no es fácil, eso
también está lleno de talento, de fuerza y esfuerzos
muy grandes para sostener estas 52 familias, porque
cuando uno es empresario, al momento de pensar en
seguir, a veces es un esfuerzo muy grande que yo
comparo la pandemia como una guerra y después de la
guerra viene la economía de bienestar, y Ustedes han
podido sobrevivir a esta pandemia, de verdad que mi
admiración, mi absoluto respeto, “Pipe”, Usted se
merece esto y se merece mucho más. Dios y la Virgen
lo sigan bendiciendo a Usted en ese gran camino;
Usted le ha demostrado a la ciudad que está hecho
para grandes cosas; “Pipe” se merece esto con todo el
cariño.

INTERVENCION SEÑOR CARLOS HUMBERTO SANTOS. Acto
seguido, vamos a imponer la presea de la
condecoración y a entregarle el respectivo pergamino;
invitamos a los honorables concejales: Fabián Oviedo
Pinzón y Carlos Andrés Barajas Herreño para que
acompañemos a Luis Felipe Sarmiento Díaz para recibir
la imposición.
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Se ameniza con acordes musicales, mientras se imponen
las respectivas condecoraciones por parte de los
honorables concejales Fabián Oviedo Pinzón y Carlos
Andrés Barajas Herreño.

CONTINUA SU INTERVENCION EL SEÑOR CARLOS HUMBERTO
SANTOS. El pergamino lo hace entrega el presidente
del honorable concejo, honorable concejal Carlos
Andrés Barajas Herreño. Invitamos, rompiendo un
poquito el protocolo, vamos a decirle también,
invitamos a “Pipe”, el estilista muy conocido a nivel
nacional e internacional para que se dirija a todos
los honorables concejales y a todas las personas
presentes el día de hoy.

INTERVENCION SEÑOR LUIS FELIPE SARMIENTO DIAZ. Bueno,
gracias de verdad a todos Ustedes porque hoy están
acá juntos con nosotros acompañándonos, les pido
perdón de una vez por si llego a llorar, pues para
mí, es bastante importante esto, lo que decía el
presidente Carlos, no ha sido fácil salir adelante y
hay un propósito grande en La Peluquería, que es: a
nosotros no nos interesa llenar La Peluquería, sino
tratar de llenar el cielo y ¿cómo lo vamos a hacer?
Saliendo a dar, siendo manos de Dios en esta tierra,
nos consideramos como que somos brazos del cielo que
salimos a dar, nosotros no solo queremos llenar un
negocio sino cambiarle de una u otra manera las
perspectivas de las personas que trabajan, a los
proveedores, a los empleados, a todos los que están
con nosotros y todo ese equipo; son unos valientes, y
yo quiero que les demos un aplauso a todo el equipo
de la “Pelu”, porque efectivamente, no somos, no es
“Pipe”, no es cualquier persona sino son todos ellos,
siempre acostumbran como a ver a que Felipe es el que
madruga y todo pero yo llego y ya están todos, somos
un equipo de más de 52 personas, donde hay barberos,
manicuristas, estilistas, todos llenos de problemas,
con muchas dificultades en la vida pero que cuando
llegamos allá, todo cambia de alguna u otra manera;
entonces, este reconocimiento yo lo recibo, pero le
doy gracias es a todos Ustedes porque me siento
honrado de parte de la ciudad; porque por esta ciudad
es que hacemos lo que hacemos.

Antes de todo eso, yo quiero presentarles un video
que les preparamos exclusivamente para Ustedes
concejo, el cual habla a cerca de eso que decía don
Carlos, de como hicieron en la pandemia, cuando llegó
la noticia, cuando empezó a existir todo el tema del
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virus, nosotros decidimos por decisión junto con mi
esposa, cerrar días antes de que fuera una orden
gubernamental, tres días antes, no es significativo
pero nosotros dijimos: “No, esto es un fin de semana
y ya” y mandamos a cerrar por el simple hecho de
honrar a los que trabajaban con nosotros, a los
proveedores, a los clientes, y nosotros dijimos muy
confiados: “cerremos antes”, creíamos que abríamos el
lunes y no fue así. Llegó la pandemia, llegaron
leyes, llegaron órdenes que teníamos que cerrar y
nosotros junto con “Nata”, rápidamente pensamos lo
siguiente: teníamos unos pequeños ahorros que no
alcanzaban ni para sostenernos 2 semanas más, después
de cerrar y el Señor nos habló claramente y nos dijo:
“Con esa provisión, dales Vosotros de comer”, es algo
que hizo Jesús en la Biblia y entonces nosotros
decidimos salir y sembrar en la ciudad; nosotros
teníamos un dinero ahorrado con el cual podíamos
mantener y quizás abonar para el siguiente mes de
arriendo, quizás pagarle a los proveedores, de las
deudas más grandes que tuviéramos, pero al contrario,
nada de eso lo hicimos, sino que salimos a sembrar y
hoy quiero hacerles una invitación para que vean que
es lo que hizo La Peluquería en pandemia, porque es
que La Peluquería no para de llenarse, los graneros
en la peluquería viven llenos, hoy me siento muy
feliz de todos porque creo que la mayoría de todos
los conozco y no porque ... es por algo grandioso,
porque todos han podido acceder a los servicios de la
peluquería y están acompañados de todos ellos, todos
ellos los conocen a todos, yo veía como todos se
saludaban, todos se han hecho las uñas en La
Peluquería, todos se han cepillado, muchos se cortan,
de verdad me siento muy honrado por la mayoría que
van y los otros porque los estamos esperando con los
brazos abiertos y yo sé que nos vamos a encontrar.
Entonces, les tengo un video para que entiendan un
poquito de que hacemos en La Peluquería.

Se proyecta el video donde Luis Felipe, enseña su
labor donde ayudó a muchas personas en época de
pandemia para que siempre tuvieran pan en su mesa.

CONTINÚA SU INTERVENCION LUIS FELIPE SARMIENTO DIAZ.
Bueno, muchas gracias de verdad a todos por poder ver
este video, eso es un largo resumen lo sé, donde
consta lo que hicimos en pandemia, donde las primeras
instancias dimos provisión a la familia, al equipo,
luego salimos a bendecir a todos los gremios de la
ciudad, escogimos exclusivamente a los gremios de
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manicuristas y barberos de la ciudad y les mandábamos
provisión para que compraran sus mercados; la tercera
instancia salimos a dar mercados ya a la ciudad como
tal; en la cuarta instancia salimos a los hospitales
a cortarle a los médicos, las enfermeras y a los
chicos con Cóvid; nosotros inicialmente, no
comprometíamos la vida de nadie, salíamos solo junto
con Nata, con mi esposa y la policía, ya después,
los miembros del equipo de La Peluquería dijeron: “yo
quiero ir, yo quiero ir”, hicimos la brigada de ir a
cortar a los hospitales, pasamos después a honrar a
los mandatarios, a todos los gobernantes, estuvimos
aquí en la alcaldía, donde no les cortamos
simplemente al alcalde, no, para nada, nosotros
llegamos a honrar a esas personas que podían salir a
trabajar, honramos a todos los que eran del aseo, a
los de las puertas, a los conserjes, a los
secretarios, a los que hacían aseo, a los de los
tintos, a todos; luego bendecíamos también a los de
la casa. Aquí hay una chica que recibió una moto,
hay varios que les llegamos a sus casas por sorpresa,
sin que ellos sepan, les remodelamos sus casas, les
damos provisión y de último, esos niños que estaban
ahí, hicimos en diciembre la “Misión Juguete”, donde
le llegamos a todos los hospitales de Bucaramanga,
exclusivamente a niños terminales con cáncer, muchos
de ellos que vimos en el video, lamentablemente hoy
ya no están, en dos semanas estaban en su etapa
final, eso es lo que hacemos.

La gente me pregunta: ¿pero por qué esto se llena
tanto?, esto no se llena tanto ni por Pipe ni porque
mi esposa sea tan hermosa, se llena porque hay algo
increíblemente que viene del cielo; todos ellos se
llenan día a día, desde el día uno que arrancamos, y
el motivo de lo que yo estoy acá, yo sé que nada es
casualidad sino simplemente porque el Señor tenía un
plan, el señor nos apartó una cita, una cita para
Ustedes y es que el Señor me decía: “dile al
concejo, que muchos de ellos quizás están cansados o
no saben porque están en esa silla, muchos ni querían
venir”, el Señor me mostraba anoche que hay muchos
que ni quieren venir, muchos quieren renunciar,
muchos no entienden que hacen acá sentados pero hoy
me decía: “explícales lo que ha pasado”; Yo vengo a
decirles, que muchos de Ustedes se encuentran en
mejores condiciones que las que Yo arranqué, Yo vengo
de un hogar disfuncional, de padres separados; mi
papá consumía drogas y mi mamá estaba diagnosticada
con una enfermedad que se llama Esquizofrenia
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Paranoide y Síndrome Bipolar y me cría un tío que es
homosexual, muchos lo conocen y es la Peluquería
Rodrigo, Rodrigo es mi tío, entonces ese es el
sancocho en mi vida, donde los que vieron las “Chicas
Súper Poderosas”, se acuerdan que las “Chicas Súper
Poderosas”, en una olla, el doctor vertía flores,
dulce, caramelos, chocolates y aplicaba la sustancia
“X” y salían unos maravillosos súper héroes. En mi
caso pasó todo lo contrario, Dios en la olla ¿que
aplicó? drogadicción, esquizofrenia, bipolaridad,
muerte, dolor, e hizo algo increíble que es La
Peluquería, es algo que está creado en la ciudad,
para hacer de bendición; les tengo que contar y abrir
mi corazón para que entiendan, que hay muchas
personas acá que se encuentran en mejores
condiciones, y que tenemos que seguir saliendo
adelante.

Concejo, de este lugar que me siento contento desde
ayer que vine, le decía al ingeniero del sonido, yo
le decía: negro esto parece la liga de la justicia,
me fascina todo, la infraestructura, el diseño, todo
todo está increíble y los bendigo, me fascina cada
puesto, los detalles de los nombres, todo lo que se
vive en este lugar, yo le decía: “desde acá, van a
salir planes, estrategias, ventajas, todo lo que va a
salir y vamos a recibir en Bucaramanga, va a venir de
parte de Ustedes”; no se desanimen ni un solo
segundo, yo no me desanimé y aquí estamos.

Les cuento que nosotros empezamos... todo fue un
error de papeleo, Yo estoy acá por un error de
papeleo, yo no soy ni empresario ni emprendedor, ni
un buen estilista porque eso fue un error del cielo,
todo eso fue un plan, lo que Yo les cuento; mi vida
estaba un caos, ese era el panorama y a mí me decide
criar un tío que es Rodrigo que es homosexual y él me
cría como papá, porque mi papá consumía drogas y mi
mamá estaba “chiflis”.

Es importante, que Yo les abra mi corazón, para que
entiendan los planes y que todos los que están acá,
es por algo importante; cuando Yo empiezo a crecer,
la Peluquería Rodrigo está muy enlazada a mi vida,
entonces Yo iba al colegio y Rodrigo era mi papá,
entonces Yo por eso... nunca fue... Yo de un día para
otro salió... “uy este man que se le florearon las
pompas, ¿cómo así? la propia pángua”, no, no, no,
siempre la peluquería estuvo relacionada a mi vida;
llegaba el bazar bingo en el colegio y necesitaban
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patrocinadores... “Pipe dígale a su tío Rodrigo”,
entonces, la peluquería siempre estuvo enlazada a mi
vida; en el momento de las inter clases, ¿dónde se
arreglaban todos mis compañeros?, en la Peluquería
Rodrigo; un bazar, la Peluquería Rodrigo, así fue
estando siempre enlazada el tema de la peluquería en
mi vida.

Cuando Yo cumplo 14 años, esa persona que hace el
papel de papá, que es Rodrigo, decide regalarme un
día un pase, la licencia de conducción; el día que
estaba haciendo el curso de la licencia de
conducción, solo aprendí... solo puse el nombre en el
formato y aprendí a prender y apagar el carro; en la
noche, Yo con 14 años, salí donde estaban un grupo de
amigos que estaban consumiendo trago y un montón de
cosas, Yo era igual de desordenado, de mí no podía
esperarse nada bueno, estaba completamente
desorientado y Yo me acuerdo que llegaba donde mis
amigos y Yo solo llevaba una clase, solo aprendí a
prender y a apagar el carro y un amigo tenía el carro
de su papá, entonces Yo le digo: “negro y Usted ¿cómo
va a llegar con ese carro a la casa? Y dice: “no, ya
me toca esperar que se duerman porque ya tengo tufo”,
Yo le dije: “si quiere le llevo el carro” y dice:
¿Usted sabe manejar? y yo le digo: “uf negro, de toda
la vida”; me monté al carro, el carro estaba
parqueado y Yo prendí el carro y pun ese carro salió
como la propaganda de Seguros Bolívar, Yo miré hacia
adelante y el carro salió para atrás, volví y nada, y
ese día a las 11 de la noche me tocó hacer la llamada
millonaria y ¿a quién creen que me tocó llamar? al
tío Rodrigo, llegó el tío Rodrigo, me pegó una
cascada, llegó la mamá del niño del otro carro,
resulta que eran conocidas... “hola mija”, se
abrazaron y me dijo: “mañana empieza a trabajar”, Yo
con 14 años; ese día estaba, Yo creo que hasta
prendido y me llama Rodrigo a las 6 de la mañana del
sábado, con 14 años empezó mi vida laboral, me llama
y me dice: “vengase para que me pague lo que me
debe”; él me prestó para el accidente, y así empecé a
trabajar un sábado en la Peluquería Rodrigo; con esta
persona que yo tanto admiraba y arrancó mi vida
laboral, Yo arranqué doblando toallas, Yo doblaba
toallas ahí en la recepción, esa peluquería es una
peluquería muy reconocida en la ciudad, la Peluquería
Rodrigo; son más de 50 personas también y eso estaba
llenísimo, llenísimo. Yo, doblaba y doblaba toallas
y por mi buena labor me ascendieron, Yo era una
máquina doblando toallas y me ascendieron a los 20



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 13

de 96

días... “no ese man tiene mucha madera”, me
ascendieron a barrer, Yo era el que barría todo el
día la peluquería, todo el día Yo siempre estaba
barriendo la peluquería y en menos de 1 mes, me
volvieron a ascender y me ascendieron al lava
cabezas, ahí si estuve bastante tiempo en mi carrera
profesional hasta que un día, mi papa y mi mama, la
que está chifli, “ojo”... supuestamente, que no
estaba tan chifli, me dice: “y Usted ¿por qué no se
vuelve peluquero?” Yo le digo: “a Usted ¿qué le pasa
mamá?.

“Ojo”, Esquizofrenia Paranoide y Síndrome Bipolar, es
una enfermedad bastante delicada, Esquizofrenia
Paranoide es que siente que todo el mundo le quiere
hacer daño, es decir, mi mamá ahorita está en Jumbo y
está pagando el mercado y si la señora le dice: “doña
Jacky: le vamos a cobrar una bolsa porque vale 50
pesos ahora”, ella es de las que suelta eso y “¿cómo
así? ¿Qué me van a cobrar 50 pesos? Esto está muy
raro... no, no, no”... y sale corriendo; puede
caerse, eso es Esquizofrenia Paranoide, siente que
todo el mundo le quiere hacer daño y Síndrome Bipolar
son picos muy altos de tristeza y de dolor, felicidad
constantemente. Tengo que contarles esto porque esto
es rápido, Yo sé que estoy a mil porque me dijeron
que tenía bastante tiempo pero no los quiero aburrir
con esta historia.

Entonces, mi mamá me dice: “y Usted, ¿por qué no se
vuelve peluquero?” yo le dije: “¿Usted, qué le pasa
mamá?, Usted está loca, no me joda”; Yo tenía 14
años, pero Yo me encerré en la habitación y
rápidamente dije: “la persona que Yo más admiro en
mi vida es Rodrigo” y dije: “Yo si quiero ser

peluquero”; entonces, Yo llegué, Salí, llamé a mi tio
y le dije: “tío, Yo quiero ser peluquero”, me dijo:
“Usted no sabe ni lo que quiere”... me colgó el
teléfono; Yo dije: “bueno, por acá no fue” y a las
11 de la noche, nosotros los sarmientos no dormimos,
siempre estamos trabajando, los que conocen a mi tío,
los que conocen un poco de mí, los que conocen a mi
equipo, saben que así somos; ese día a las 11.30,
suena el citófono y me dice el celador: “Rodrigo
está abajo”, Yo bajo y mi tío: “coja todo esto que
le traje”, abre el baúl, era un baúl lleno de
peinillas, ligas, chumis, escarcha, Yo dije: “no,
¿Yo que hice? Padre Celestial”. Me matriculó en un
curso para hacer un curso de belleza, arrancaba al
otro día, ya lo había pagado y arrancaba mi primer
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carrera universitaria que era Peluquero Profesional y
arrancaba con el primer semestre de trenzas.

Arranqué mi carrera educativa y llevaba 2 semanas y
yo trabajaba en la peluquería lavando, Yo no me creía
y un día, había un peluquero muy reconocido en la
peluquería de mi tío, era el más famoso de la
peluquería, pero el man era muy desordenado, el man
tomaba mucho trago y estaba desordenado y un día no
llegó; era un sábado y la peluquería estaba
llenísima, el caso es que el man llegó como a las 3
de la tarde, muy tomado y se agarraron esos dos a
lengua y “Usted se me va y pues se me va” y sacaron
al chico y yo estaba lavando cabezas, llevaba 2
semanas en el curso de trenzas, cuando se me acerca
Rodrigo, Yo era el lava cabezas y me dice: “Pipe,
Usted, suelte eso que está haciendo y póngase a
cortar cabello”... y Yo rápidamente dije: “y si no
me lo vuelve a decir”, “y si no me lo vuelve a
preguntar”, Yo le dije: “si, si señor” y ahí
arranqué, arranqué a cortar cabellos en la peluquería
de mi tío. Aprovecho, si acá está la persona que le
corté el primer día, le pido perdón; todavía me
acuerdo como quedó, ese corte quedó terrible y de
verdad si lo conocen, que lo siento mucho.

Y arranqué a trabajar en la peluquería de mi tío por
mucho tiempo, mientras que mi carrera profesional
empezaba a crecer, le cortábamos a las personas
influyentes de la ciudad, a las chicas bonitas de la
ciudad. Por otro lado, la situación mental de mi
mamá, empezaba a declinar; entra a una etapa maniaco,
la etapa maniaco es el punto más alto de una
enfermedad y mi mamá; aquí para datos curiosos, llegó
a tener 7 perros Chihuahuas y un gato y con ellos
dormían todos en la misma habitación, en la misma
cama; estaba muy malita, mi mama se ha intentado
quitar la vida más de cinco veces... cortándose las
venas, tomando un montón de medicamentos, haciéndose
daño y un día, Yo llego a la casa y me dice: “Pipe,
lo que pasa es que tengo un negocio, fíeme para tomar
una casa y nos vamos a arrendar habitaciones a todos
los estudiantes de la “UNAB”... etc...”. Los que
conocen estas enfermedades como Yo, que cuando Yo voy
a las consultas, lo primero que dice el doctor:
“entran juntos” y después uno se queda con el doctor;
las personas que más sufrimos en estos diagnósticos,
somos los familiares, desde que mi mamá me dice todos
estos planes, Yo digo: “si mami tranquila”, pero Yo
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le dije que definitivamente no; mi mamá queda
aburrida porque Yo le dije que no.

Yo sigo trabajando en la peluquería; un día vuelvo a
hacerle la visita esporádica, miren, desde los 13
años Yo no vivo con mi mamá, a causa de esa
enfermedad; yo salía un día al colegio, cuando Yo
volvía, ya me había echado de la casa, mi papá tiene
16 hermanos, Yo viví con mis 16 tíos, porque un día
Yo me iba al colegio y cuando volvía... “no su mamá
ya lo sacó”... esos son datos curiosos porque es muy
importante el desenlace.

Un día llego a la casa, a la portería, el celador me
dice: “su mama ya no vive acá”, Yo le digo: “¿cómo
que mi mama ya no vive acá?”, “su mamá tomó una casa
y le dejó esta dirección”; cuando Yo veo la
dirección, Yo llego a la casa y cuando mi mamá me ve,
empieza a llorar, Yo le digo: “mama, Usted ¿qué hace
acá? y me dice: “mijo yo no sé, yo tomé esta casa,
aboné solo una parte, no tengo para pagar el
siguiente mes, esto está terrible”; era una casa que
daba muchísimo miedo, entonces Yo le digo: “¿Usted
qué le pasa mama?, Usted está loca”.

Yo me voy para la peluquería de Rodrigo, pero Yo en
ese enlace, Yo vi había una soga en el piso, normal,
yo no dije nada, mi mamá me llama y me dice: “si
Usted no viene, a que me ayude a pagar este mes, este
arriendo de esta casa, yo me voy a matar”, “Usted
está loca, no me joda”, Yo le cuelgo el teléfono y
esa noche le renuncié a mi tío; al tío que me crió
por siempre; entonces fue como una traición, es como
cuando una niña le llega al papá en menos de 16 años
y le dice: “papá, estoy embarazada”. Yo voy y le
digo: “tío, me voy, pero no me voy porque monté mi
negocio a parte, porque cogí clientela y me voy como
un colombiano... no, cogí mi gente y me voy para
allá”... no, me voy porque voy a honrar a mi mamá, se
va a quitar la vida y mi mamá me dijo... (Esta es
otra parte de la historia, cuando Yo fui a esa casa
que daba tanto miedo)... “y Usted, ¿por qué no se
vuelve?, “Usted ¿por qué no se pone su peluquería
acá?”, yo le digo: “mamá, a Usted ¿qué le pasa?,
“Usted está loca; Yo soy el sobrino de Rodrigo, soy
la sensación en la peluquería de él; ¿cómo me va a
decir eso?”; pero esa noche, cuando fui, sabía que
si Yo no hacía algo, mi mamá iba a atentar contra
ella.
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Ese día renuncié y empecé a trabajar con mi mamá en
el parqueadero de esa casa con unas sillas Rímax, hoy
en día, ahí es donde queda “La Peluquería”; es una
peluquería de más de cinco pisos, donde trabajamos
más de 52 personas, es una peluquería que tiene un
café bar, tiene una distribuidora de productos;
trabajamos estilistas, manicure, todo el tema de
belleza, maquillaje, de color, todo lo que Ustedes se
puedan imaginar, relacionado con el gremio de
belleza; todo eso pasó a causa de la honra.

Entonces, recordemos que la gracia llegó a mi vida
disfrazada de tristeza, de dolor, de Esquizofrenia,
la persona que me dijo: “vuélvase peluquero”, fue la
que pensamos que estaba loca, después fue la que me
dijo: “¿Por qué no pone su peluquería acá?” y también
pensaba que estaba loca; luego de que empecé a
trabajar en esa peluquería, conocí a Nata y un día,
mi mamá me dijo: “y Usted ¿por qué no se casa con
ella?”... y hoy es mi esposa.

Entonces, quiero mostrarles, que cada paso, cada
decisión es un plan perfecto y que ninguno de Ustedes
que están acá, 19 concejales, es casualidad, Ustedes
están acá por un propósito más grande de lo que
Ustedes se puedan imaginar; de acá tienen que salir
todas las ideas, todo lo que nosotros vamos a recibir
en nuestras empresas, en nuestras casas de la ciudad,
tienen que salir de acá; el Señor los va a respaldar,
mucha gente querrá atacarlos, pero Ustedes, el Señor
los ha puesto como luz sobre la mesa y no por debajo,
como sal a lo que no tiene sabor.

De verdad, los bendigo de parte de toda La
Peluquería, y les quiero dar unos pequeños detalles
que vienen de parte de la “Pelu”, ahorita quiero
honrarlos, no los vamos a dejar de honrar, lo primero
es, si me ayudan, pueden pasar, les queremos dar, hay
una cosa, un icono de La Peluquería que es las
empanadas del Campestre, traemos empanadas del
Campestre para todos Ustedes; no queremos dejar pasar
ni un solo menor detalle para honrarlos; al
finalizar, les tememos un regalo que viene
directamente de La Peluquería, para que todos
Ustedes puedan ir a conocer y a vivir la experiencia
con todos esos chicos maravillosos que de verdad
siempre van a estar listos a correr una milla extra,
porque 3 principios que conocemos en La Peluquería:
la siembre, la honra y el trabajo duro; nosotros
siempre los aplicamos allá; siembra, honra y trabajo
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duro, siembra su respectiva cosecha, honra para que
les vaya bien y tengan largura de vidas y trabajo
duro es lo que hacemos nosotros acá en La Peluquería.

Bueno, gracias concejo... de verdad que los quiero
mucho y gracias.

CONTINÚA EL SEÑOR CARLOS HUMBERTO SANTOS.
Menos mal, que “Pipe” dijo que era de pocas palabras;
pero de verdad, un agradecimiento total a todos sus
colaboradores, a Usted “Pipe” y esperamos en unos
minutos, que va a hacer unos obsequios como él ya
bien les dijo a todos Ustedes los honorables
concejales.

La Peluquería, hace la entrega de los respectivos
obsequios a los asistentes.

PRESIDENTE. Tiene la palabra la concejal Luisa
Ballesteros.

INTERVENCION H.CONCEJAL LUISA FERNANDA BALLESTEROS.
Muchas gracias presidente; bueno, tengo que confesar
que es como la quinta vez que escucho la historia de
mi amigo empresario, Felipe Sarmiento y no deja
siempre de dejar un mensaje diferente en cada una de
las oportunidades que he tenido de escucharlo;
“Pipe”, muy bonito el ejemplo de liderazgo que anima
a muchas personas de nuestra ciudad y porque no del
país a que sigan luchando porque los sueños se
cumplen y más cuando son anhelos que Dios conoce en
nuestro corazón; también quiero aprovechar como
concejal mujer de Bucaramanga, para darle un
reconocimiento y presentarles a Natalia Uribe, su
esposa, que ella ha sido parte fundamental de todo
este resultado; que ha trabajado hombro a hombro en
el camino con dificultades, con adversidades, con
obstáculos, que ha sido esa chispa que necesita esta
peluquería y esa disciplina que también necesita La
Peluquería para que hoy tengamos este resultado. Hoy
como mujer, Natalia y delante de todos mis
compañeros, darte este reconocimiento por esa labor
tan linda, por el crecimiento que has tenido, porque
desde tu labor, animas a muchas mujeres para dar ese
testimonio real, tangible de que se puede con trabajo
duro y hoy en Bucaramanga, eres un ejemplo a seguir.

PRESIDENTE. Agradecemos a la concejal Luisa por esa
importante participación, este concejo ha sido
siempre una corporación que honra y dignifica, no
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solo la empresa, el esfuerzo del empresario
bumangués, como ya vimos en ese video, sino también,
el trabajo de la mujer, el trabajo y el aporte que
hace la mujer santandereana, quiero invitar a la
señora Natalia Uribe, que puede pasar un momentico al
atril, que pueda decir también unas palabras de
agradecimiento, un mensaje a la mujer santandereana,
que no solamente acompaña al esposo, sino que hace un
trabajo importante en el desarrollo empresarial;
damos la bienvenida a la empresaria Natalia Uribe.

INTERVENCION SEÑORA NATALIA URIBE. Buenos días para
todos, muchas gracias por estar Ustedes aquí,
nosotros de verdad que no somos solamente “Pipe” y
Yo, sino somos más de 50 personas, siempre le he
dicho que sin ellos, nosotros tampoco podríamos
porque trabajamos súper de la mano. Todos los días
cuando me levanto, lo primero que le digo al Señor,
es que Yo pueda inspirar a miles de mujeres y de
verdad que el Señor trabaja internamente en mí y para
poderlo hacer; gracias de verdad por tenernos súper
en cuenta y todo lo que hacemos es de corazón y
también para todos Ustedes, gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias señora Natalia, señora
secretaria, vamos a dar un receso para que podamos
disfrutar.

PRESIDENTE. Secretaria, hacemos verificación del
cuórum para regresar del receso.

SECRETARIA. Hacemos el segundo llamado a lista:
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Presente, señora
secretaria.
JAVIER AYALA MORENO. Presente.
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Presente.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente
secretaria.
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA. Presente, señora
secretaria.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Presente, señora
secretaria.
WILSON DANOVIS LOSANO JAIMES. Presente, señora
secretaria.
NELSON MANTILLA BLANCO. Presente secretaria.
LEONARDO MANCILLA AVILA.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA Presente.
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EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Presente señora
secretaria.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Está presente.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Presente.
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Está presente

H.C MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: secretaria
presente Marina Arévalo

SECRETARIA. Se registra la presencia de la concejal
Marina de Jesús Arévalo.

SECRETARIA. Señor presidente, Diecisiete (17)
honorables concejales han contestado a lista, por lo
tanto hay cuórum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE. Gracias secretaria, habiendo cuórum
deliberatorio, entonces vamos a continuar con la
sesión. En este punto tan importante del
reconocimiento de la empresa La Peluquería la 37,
vamos a darle la palabra a los concejales que han
solicitado el uso de la palabra, solicitó la palabra
el concejal Jaime Beltrán.

INTERVENCION H.CONCEJAL JAIME BELTRAN. Gracias
presidente, un saludo para cada uno de los
compañeros, para todo el equipo de La Peluquería, en
especial para “Pipe”, para su esposa y para todo ese
ejército que trabaja con ellos; Yo quiero solo dejar
algo o abonar algo a este reconocimiento importante
que se le hace; el reconocimiento “Pipe”, que se te
entrega, conmemora o se le entrega a personas que han
transformado o han generado un impacto en la ciudad,
va más allá de la medalla, va más allá del pliego que
te acaban de entregar y es lo que representas para la
ciudad y como autoridad que es el concejo para la
ciudad, hoy se te agradece lo que has sembrado en
esta ciudad. A cuanta gente has logrado impregnar
junto a tu esposa, no solamente de un elemento de
emprendimiento, un elemento de superación sino para
lo que a muchos de nosotros es importante un elemento
de fe, porque cuando tú logras devolverle la fe a
alguien que la perdió, recupera la vida de alguien
que lamentablemente estaba destinado a morir y eso es
lo que hace la diferencia; entonces, este
reconocimiento se le entrega a personalidades que en
la ciudad han permitido el crecimiento y desarrollo y
para nosotros es muy gratificante hoy tenerte, no
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solamente en esta plenaria sino con todo tu equipo
de trabajo diciéndoles que lo que Ustedes hacen, más
que arreglarle el outfit a la gente en La Peluquería,
es devolverles un poco la sonrisa, el alma y la paz
que tanto se necesita en nuestra ciudad en este
momento.

El día que recuperemos a Bucaramanga, será porque más
personas como Tú y tu equipo de trabajo, logren
devolverle a la ciudad la fe en que se puede intentar
en medio de la crisis; felicitaciones para ti y para
todo tu equipo y esperamos que ese tu trabajo que
vienes haciendo, se multiplique y lo logres impregnar
en cientos de empresarios y emprendedores que en
Santander y en Bucaramanga, necesitan entender, que
la ciudad no solamente es para sacarle provecho sino
hay que invertirle a la ciudad y eso muy pocas
personas lo hacen; mucha gente viene, saca el
provecho de la ciudad, pocas personas son las que
devuelven un poquito de lo que han recibido de esta
ciudad; gracias por devolverle un poco de la mejor
manera y es devolviéndole la fe y la felicidad a
tanta gente que lo necesita, felicitaciones.

PRESIDENTE. Gracias concejal Jaime por el uso de la
palabra; tiene el uso de la palabra el concejal Jorge
Rangel.

INTERVENCION H.CONCEJAL JORGE RANGEL. Muchas gracias
presidente, de nuevo un saludo especial a todos los
que se encuentran de manera presencial y virtual; Yo
quiero hoy también unirme a las palabras de todos los
honorables concejales, siguiendo lo que estaba
hablando el concejal Jaime Andrés. “Pipe”, Yo a Usted
lo considero una persona ejemplo, en el sentido de
que cuando uno entra a La Peluquería, los que no han
entrado, se siente ese ambiente familiar, algo que
pues acá no se siente, pero cuando Usted entra a La
Peluquería, si está y eso es gracias a en su caso,
Usted a su liderazgo y obviamente al de su esposa,
esa dupla de los que estamos hablando acá, esa dupla
dinámica, que es un ejemplo para todo su equipo de
trabajo que lleva en su corazón el servicio social y
hacer el bien y que Usted ponga a Dios de primero
pues es algo que me gusta, acá, creo que la mayoría
somos creyentes en Dios y esa labor social que Usted
hace, es un agradecimiento a la vida; esas
oportunidades, a pesar de que no ha sido fácil, como
Usted ya lo contó, digamos que eso es lo que uno
tiene que ver, como ese retrovisor, sino que pase lo
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que pase, uno debe ser agradecido con la vida y
tratar de transformar vidas, así sea de la manera más
mínima o de la manera más grande que uno pueda hacer
y eso es lo que me gusta de La Peluquería. Ese
equipo y “Pipe” y muchos de Ustedes no saben, pero
Pipe me ayuda mucho en el tema de las campañas de
animalitos, pero a Pipe no le gusta figurar, dice yo
le dono pero no diga nada, bueno, hoy me toca decirlo
porque Usted ha sido de esos grandes donantes cuando
hacemos campañas con los animales, lo cual se le
agradece mucho a esas fundaciones que hemos podido
ayudar y que muchos, muchos así como nos critican a
nosotros, también lo critican a Usted, pero no pasa
nada “Pipe”, Usted lo dijo, uno lo hace es por el
corazón y por ver sonrisa en un niño, en una familia
y eso es lo que debe importar. Entonces a todas esas
personas que le dicen a Pipe, que le gusta figurar,
Yo soy y doy fe, que a mí me ha dicho que dona y que
no lo mencionen; entonces para que también se caigan
esos tapujos de personas envidiosas y que aquí lo que
toca hacer es construir, invertir en la ciudad, como
dijo el concejal Jaime Andrés y que todos acá
digamos, arropemos y empujemos esos emprendimientos
que muchas veces uno como joven dice: “¿será que si
es fácil emprender?, ¿será que si se puede?” y
tenemos referencia, no solamente Usted, sino todo ese
grupito, digamos que de jóvenes que han tratado de
hacer esa transformación de ciudad por medio del
emprendimiento.

Entonces, hoy más que todo, quiero resaltar a todo su
equipo, felicitarlo a Usted “Pipe”; me agrada mucho
que me considere su amigo y hoy que este aquí, en el
lugar que yo laboro porque Yo lo visito donde Usted
labora, para mí es un honor que venga con su equipo
de trabajo y tras de todo, nos traiga obsequios, pues
también es algo que le valoro mucho y le agradezco de
parte de todo el concejo de Bucaramanga. Entonces,
Yo si quiero que Usted se vaya de acá, contento con
todo lo que Usted vio de este recinto; que ojala se
anime a la política, la política es algo bonito,
donde Usted puede transformar, de un mayor impacto
porque uno desde el sector privado puede ayudar como
Usted lo hace con las obras sociales, que Usted sabe
que nos mueve esa labor pero que en lo público,
podemos transformar más a lo grande, por eso muchos
de nosotros estamos acá y por eso es que nos damos la
lucha día a día, así haya crítica como Usted lo
menciona; entonces, bienvenido “Pipe”, ojalá lo vea
sentado acá o en la asamblea o en una alcaldía o
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donde sea, sepa que cuenta también con mi apoyo;
desde que Usted no cambie ese corazón tan social que
tiene y que siga dando, digamos, de comer y de
transformaciones sociales y de vida a cada persona
que Usted ha podido impactar, no solamente en su
empresa, sino en la vida, en redes sociales que lleva
y en la vida, no solamente, digamos empresarial, sino
que Usted trata de impactar en cualquier esfera;
donde sienta que lo llama Dios, como Usted dice y eso
es lo que Usted nunca puede cambiar y siempre será
bendecido; muchas gracias Pipe por estar aquí.

PRESIDENTE. Gracias al concejal Jorge por la
participación importante; tiene la palabra el
concejal Francisco.

INTERVENCION H.CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZALEZ
GAMBOA. Gracias presidente; bueno, unirme a la
felicitación y sí, soy cliente de “Pipe”, agradecerle
a todos los presentes el día de hoy, a todo su equipo
Pipe, porque Yo sé que es una familia lo que Usted
tiene en La Peluquería; una familia que claramente
depende de Usted, Yo creo que ya todos aquí le han
manifestado de diferentes maneras, las palabras de
admiración y de felicitación que Usted hoy representa
para los bumangueses; pero Yo, más allá de eso,
también, obviamente, respetuoso como nuestro estado,
el tema de las religiones, soy católico pero sé que
aquí hay cristianos; Yo veo en Usted, ese ejemplo que
hoy los jóvenes deben digamos percibir, más allá de
la religión, en los valores que Usted transmite
“Pipe”, Yo creo que tenemos una sociedad carente de
muchos valores que Usted con su esposa a quien
también felicito y quienes nos atienden allá, muy
bien en La Peluquería, transmiten a esta ciudad que
requiere de verdad de estos valores, de estos
ejemplos.

Lo que Usted ha hecho, porque además lo sigo en las
redes sociales, los temas sociales de nuestra ciudad,
deben ser ejemplo como lo decía el concejal Jaime
Andrés, para que, si así fueran todos los
empresarios, si así fuéramos todos, un poquito de lo
que Usted hoy nos transmite, tendríamos una mejor
sociedad en Bucaramanga; entonces, agradecerle la
experiencia de ir a La Peluquería, más allá de ir a
hacer un corte, es de verdad de pronto, salir del
estrés, salir de la ciudad un poco y Yo creo que con
la energía que Ustedes transmiten, eso se logra cada
vez que los visitamos. Que siga así “Pipe”, que siga
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ayudando a los bumangueses más necesitados, a su
familia y que siga siendo un ejemplo, especialmente
para los jóvenes, Dios le bendiga a Usted y a todos
los que trabajan en La Peluquería.

PRESIDENTE. Gracias concejal Francisco por las
palabras; tiene la palabra el concejal Robín.

INTERVENCION H.CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ.
Gracias presidente; primero que todo, como siempre,
darle gracias a Dios Padre porque hoy estamos acá,
gracias al concejo que hoy permite que estemos acá
también, darle gracias “Pipe” a Usted y a toda esa
familia que de alguna manera conozco porque soy
cliente, he sido cliente de allá de La Peluquería, de
verdad que sí; saludar también a Rouk, que está ahí,
que es el peluquero del presidente Barajas y la
persona que también me presta los servicios cuando
voy, a través de él y de Usted “Pipe”, conozco La
Peluquería, conozco el servicio que prestan pero de
antemano, como Usted lo decía, todo eso de que estén
llenas, son cosas que mi Dios, le da a Usted grandeza
y le devuelve a Usted muchos de los dones que Usted
también presta esto, sobretodo hoy conozco su
historia de vida y como Usted lo decía, a muchos no
nos ha sido fácil estar donde estamos, hemos logrado
llegar ahí o estamos ahí porque Dios tiene un
propósito igual con todos nosotros y la idea es...
muy bonito lo que Usted está haciendo, la obra social
no la conocía, no conocía toda esa parte que de
alguna manera hace que se despellejen a veces los
corazones, se suelte una lágrima, porque hace
recordar que de todas maneras, hoy lo que tenemos en
frente es un ser humano y unos seres humanos que
prestan un servicio con tal de alegrar otros
corazones, que eso es lo más importante como lo
decía, a veces, no es llenar La Peluquería, sino
hacer sonreír a una persona por fuera o llegarle al
corazón a esa persona o a esa familia y Usted lo ha
hecho; ojalá todos, incluyéndome a mí, pudiéramos
llegar todos los días a alegrar corazones y a alegrar
esta humanidad, que necesita todos los días que
sonriamos por lo menos un minuto y de verdad, le
agradezco todo lo que está haciendo por la ciudad,
por todas las personas que trabajan con Usted, que
Usted mismo les ha impregnado un poquito de esa
alegría y un poquito de esa labor que Usted tiene, de
llevar y multiplicar ese don que Usted tiene, de
verdad lo admiro y sé que si así siguen las cosas,
seguirá triunfando y seguirá generando mucha alegría
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en muchos corazones, de verdad que sí. Muchas
gracias y que Dios lo bendiga por estar ahí pendiente
de todo esto.

PRESIDENTE. Gracias concejal Robín; tiene la palabra
el concejal Danovis Lozano.

INTERVENCION H.CONCEJAL WILSON DANOVIS LOSANO.
Bueno, de igual manera me sumo a esta felicitación, a
todo el equipo de La Peluquería, a todas las personas

que trabajan día a día por dar lo mejor de si; es de
verdad gratificante ver ciudadanos que se comprometen
con sacar nuestro país adelante con trabajo honesto y
esto de verdad nos da el ejemplo de que los
colombianos somos gente echada para adelante y
dispuesta a trabajar, no solo por nosotros mismos
sino por nuestros semejantes.

Entonces, felicitaciones a “Pipe”, a su querida
esposa; a todo el equipo de La Peluquería y esto de
verdad nos motiva a hacer servidores públicos;
también es un ejemplo para el concejo de que nos
convirtamos en estos servidores públicos que estamos
dispuestos a servirle completamente a todo el pueblo
santandereano y bumangués y de verdad “Pipe”,
felicitaciones por ese gran trabajo que ha hecho y
esperamos que siga así dando ejemplo a nivel
nacional. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Gracias concejal Danovis; bueno, hemos
finalizado con esta intervención el uso de la
palabra, no sin antes, la participación del concejal
Luis Fernando.

INTERVENCION H.CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA.
Gracias presidente; presidente, quiero saludar de
manera especial en esta plenaria, a este empresario,
a este emprendedor, a este ser humano que hoy nos ha
contado un testimonio que por su puesto quedará en
las actas de esta corporación, como un testimonio de
vida y esa gratitud que se convierte en tierra fértil
para sembrar en abundancia, como Dios lo ha hecho con
“Pipe” y le digo Pipe con cariño como le dicen mis
compañeros, no había tenido la posibilidad de haberle
escuchado ese testimonio tan importante y por eso
creo presidente que es muy placentero para esta
corporación, encontrar ese mensaje de vida, que nos
llama a reflexionar, como lo decía “Pipe”, estamos
aquí para cosas grandes, Dios nos ha puesto en esta
corporación, como Dios lo ha puesto en su empresa
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para generar calidad de vida para muchas personas, es
algo similar a lo que hacemos nosotros aquí en nombre
de esta ciudad que tanto espera de esta corporación.
Por eso quiero que hoy nos pongamos de pie, todas las
personas que asisten a esta corporación en el día de
hoy y todos los concejales y le demos, más que un
aplauso a “Pipe”, le demos un aplauso a Dios, al Todo
Poderoso, al Rey de Reyes, al Señor de Señores, al
principio y al fin, que gracias a él, hay personas
como estas que están sembrando para bien de la
sociedad; entonces, un aplauso para el Señor de los
Cielos.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: Presidente una moción.

INTERVENCION H.CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
Muchas gracias presidente por ese aplauso hermoso
para el que lo merece todo, el Señor de Señores, Dios
Todo Poderoso y que bueno que la política tenga algún
día candidatos a la alcaldía como Usted, “Pipe”. Ahí
estaríamos, jugándole a esas personas, a esos
ciudadanos, si Usted fuese candidato a la alcaldía de
Bucaramanga. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Gracias concejal Luis Fernando por la
palabra; tiene la palabra el concejal Carlos Parra y
luego el concejal Antonio Sanabria.

INTERVENCION H.CONCEJAL CARLOS PARRA ROJAS.
Gracias presidente. Bueno, Yo creo que en esta
ocasión pues vale también para hacer algunas
reflexiones con ocasión de la moción que acabo de
hacer y es... bueno, hay un autor, los liberales lo
deben conocer y es Rousseau, que es fundamento de las
ideas liberales y él dice: “es muy importante los
valores que promueve la religión”, como la
solidaridad que promueve “Pipe”; sin embargo, en una
sociedad liberal, pues no debería promoverse la
religión o bueno como una institución desde el estado
y Yo creo que nosotros como corporación, tenemos que
respetar las instituciones y el estado Laico, es una
institución de la Constitución del 91; está bien que
a nivel individual, la honremos pero a nivel de
corporación, tenemos que ser muy serios y respetuosos
con eso y tenemos que honrar, compañero del cuadro
que está allá atrás, de un personaje liberal, y
valga la ocasión para decir que es muy valioso que
Usted promueva ideales de solidaridad, independiente
de cual sea el credo que uno tenga. Los valores de
solidaridad sirven si Usted es cristiano, si Usted es
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católico, si Usted es ateo y eso está bien promoverlo
y eso con una persona que cree en el estado Laico,
creo que es algo que tengo que reconocer por una
parte; por otra, otra reflexión que quería hacer y
qué pues venía rondando en mi cabeza; Yo creo que es
muy valioso que Usted rete los estereotipos de
género en la ciudad; las personas homosexuales en una
sociedad machista como la nuestra, son asignadas a
determinados roles y eso ha creado unas talanqueras
para ejercer determinados oficios y que Usted, una
persona visible, con orgullo, con determinación,
ejerza una profesión que ha sido, digamos
estigmatizada o categorizada para personas
homosexuales; eso le pone mucho valor a su oficio,
porque hace que muchas personas, vean en esto una
opción de vida, una opción de emprendimiento y eso es
bastante valioso para una ciudad machista, una ciudad
complicada como Bucaramanga; entonces, digamos que a
eso sumo mis palabras y bueno... digamos que esta
corporación pues es una voz de la ciudad y como voz
de la ciudad, es diversa y también tengo que expresar
desde mi visión, esas consideraciones. Muchas
gracias.

PRESIDENTE. Gracias concejal Carlos por el uso de la
palabra; tiene la palabra el concejal Antonio
Sanabria.

INTERVENCION H.CONCEJAL ANTONIO SANABRIA CANCINO.
Presidente, gracias por el uso de la palabra; saludar
a mis compañeros y a las personas que hoy nos
acompañan y saludar especialmente a Felipe, a su
esposa, y a todo su equipo de colaboradores que hoy
nos visitan para contarnos ese testimonio de vida que
nos conmueve y rompe Usted Felipe, aquel paradigma
que tenemos nosotros en el corazón y en nuestra
mente, cual es: “que el estilista o la persona que se
dedica a esta labor profesional, tenga que ser
homosexual o gay”; no, eso queda desvirtuado y a
extra micrófono, le comenté una cosa que quería
comentarle y no soy competencia suya porque Dios no
me tuvo para esa profesión; hoy me tiene como
concejal de Bucaramanga, cumpliéndole a mi ciudad y
quiero decirle que ese video que Usted mostró, donde
hace una enorme labor social, eso me conmovió, de mis
ojos salieron lágrimas, porque todo eso que Usted
hace socialmente por la comunidad, nos hace ver que
Usted es una persona sensible, que es una persona que
le duele la ciudad, que le duelen las personas que
están en dificultades. “A los pobres siempre los
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tendremos con nosotros”, dice en la palabra de Dios y
tenemos que tener en nuestro corazón esa disposición
de ayudar al más necesitado y todos los que estamos
aquí, honorables concejales, tenemos ese don; Dios le
ha dado a Usted, unos dones especiales en sus manos,
a todo su equipo de colaboradores porque ayudan a
desarrollar nuestra ciudad económicamente,
socialmente, Usted ayuda con el emprendimiento que
tiene, a generar empleo pero también vi en el video
que también promueve a aquellas personas que tienen
este anhelo de tener su propia microempresa y Usted
de sus excedentes sociales, de las ganancias que
recibe que le deja su negocio, invierte y siembra en
la ciudad, siembra en los buenos corazones y por eso
tendrá Usted bendiciones de lo alto; cielos abiertos
y llegaran sobre Usted, sobre su esposa, sobre sus
hijos si los tiene y sobre todo sus empleados,
lluvias de bendiciones; lo felicito enormemente por
ayudar a construir una ciudad Bucaramanga, pasada por
dos años de pandemia que ha dejado lastimado el
comercio, las empresas, la academia, los estudiantes;
es una ciudad que está enmarcada en el informalismo
abundante, un informalismo que le viene ganando al
Gobierno Municipal, el pulso frente a los formales;
quisiera de verdad, felicitarlo por estar aquí hoy
compartiendo su experiencia de vida y Fabián Oviedo,
gracias; de verdad que esto es lo que debemos
mostrarle a la ciudad, mostrarle que hay gente
pujante, que hay gente comprometida y gente buena,
somos más los buenos que los malos, de verdad que sí.

No podemos tampoco estigmatizar a los migrantes, hay
migrantes buenos, como los hay malos pero son muy
pocos. En nombre de la liga de gobernantes
anticorrupción, de mis tres compañeras, de verdad
felicitarlo y animarlo a que siga construyendo ciudad
y país. Gracias .

PRESIDENTE. Gracias concejal Antonio por la
participación y para cerrar el bloque de
participaciones de concejales, tiene la palabra el
concejal Javier Ayala.

INTERVENCION H.CONCEJAL JAVIER AYALA MORENO.
Gracias presidente, mi guía espiritual. Bueno,
saludarlos a todos muy especialmente en la mañana de
hoy, a “Pipe” como le dicen todos los compañeros,
tengo que ser honesto, desconocía su historia; estaba
en una cita médica; la venía escuchando por las
redes, me impactó, sobre todo esa parte cuando Usted
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cuenta, los niños de cáncer, que usted ayudó, que
usted les colaboró en la pandemia, me impactó más que
ya muchos de ellos no están, de verdad que eso le
parte a uno el corazón; pues felicitarlo de verdad,
no conocía la historia pero lo felicito; está
haciendo una gran labor, como dice el compañero
Antonio: “la gente buena somos más” y felicitarlo,
desearle muchas bendiciones a todo su equipo de
trabajo, su señora esposa, a todos Ustedes por esa
gran labor que hacen, un gran abrazo y una
felicitación.

PRESIDENTE. Gracias concejal Ayala por ese broche de
oro que pone a la intervención. Para terminar...

EL H.CONCEJAL LEONARDO MANCILLA PIDE EL USO DE LA
PALABRA Y EL PRESIDENTE SE LA CONCEDE.

INTERVENCION H.CONCEJAL LEONARDO MANCILLA AVILA.
Muchas gracias presidente, lamentable hoy, no
poderlos acompañar allá personalmente, pero muy
pendiente de ese reconocimiento; saludar a todos los
presentes que están hoy en el concejo, saludar por su
puesto a Felipe, a su esposa, a su equipo de trabajo;
pero también quiero hacer un reconocimiento al
concejal Fabián Oviedo, que fue el que nos hizo ver
esta historia de vida de Felipe; una historia de vida
que debemos aprender, alguien que nació para servir y
se sirve de su trabajo como persona, como padre, como
agente social. Creo que hoy, nos deja una enseñanza
y también creo que así como Felipe, hay muchas
personas en Bucaramanga, que hacen ese trabajo que es
desconocido para muchos y que nos invita a los
concejales y al Gobierno Municipal, a trabajar unidos
para sacar una ciudad adelante.
Muchas gracias presidente y un saludo a todos.

PRESIDENTE. Gracias concejal Leonardo; para ir a la
parte final de este punto de reconocimiento a la
empresa La Peluquería la 37, el empresario Felipe
Sarmiento quiere hacer un cierre y hacer una entrega
de honor a los concejales de la ciudad de
Bucaramanga. Tiene la palabra, pero tenemos que ir a
la sesión informal para escuchar al empresario y
luego que él haga entrega de este reconocimiento.

Secretaria, no hagamos sesión informal, está dentro
del punto del reconocimiento, así que vamos a
escuchar, Felipe Sarmiento tiene la palabra.
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INTERVENCION EMPRESARIO LUIS FELIPE SARMIENTO DIAZ.
Bueno, de verdad, no caben las palabras de todos
Ustedes dentro de mi corazón, me siento
extremadamente honrado de todos Ustedes y sé que en
todo mi equipo, este va a ser el tema de conversación
por mucho tiempo porque nos sentimos mimados,
consentidos, pechichados de parte de todos Ustedes.
Me siento muy orgulloso porque Yo ya sabía
previamente que no estaban asistiendo todos; los
conté a todos Ustedes, incómodamente y veo que están
la mayoría, de verdad que gracias por estar acá,
gracias de verdad porque veo que faltan solo dos y
gracias de verdad, esto es muy importante para todos
nosotros, nosotros ya habíamos dicho: “puede que no
lleguen todos”, sé que nos sentimos honrados y para
nosotros es muy importante.

Hoy, el tema de todo esto es que venimos, como la
peluquería se llama La Peluquería, de una manera
genérica, representando a todos los matrimonios, a
todos los jóvenes, a todos los empresarios, a todos
los ciudadanos bumangueses y así como dijo don Carlos
Parra, efectivamente, hay unos principios esenciales,
que aun sin tener a Cristo, si nosotros hacemos a
ellos, vamos a recibir dividendos en esta tierra, no
cabe duda que si tenemos al Señor, el dividendo va a
ser eterno para otro lado.

hoy, quiero darles las gracias a todos Ustedes y
efectivamente, muchos, el tema común es que hay algo
muy sencillo que dijo San Francisco de Asís, que
dice: “predica todo el tiempo y solo si te es
necesario, habla”, ese es el ejemplo que hacemos con
La Peluquería, mostrar la verraquera, el entusiasmo
que si se puede sin andar predicando cosas que la
gente quizás a veces no quiere escuchar; se hace con
el ejemplo, con las muestras y saliendo y sembrar;
hay algo fundamental que hacemos en La Peluquería,
nosotros sabemos que cuando sembramos, nosotros
quedamos desocupados y al estar desocupados, el Señor
vuelve y nos llena. Esa es la razón de ser de La
Peluquería, siempre estamos dando, quedamos
desocupados por algo milagroso, vuelven a llenarse
los graneros.

Gracias a todos Ustedes por recibirnos acá a nosotros
y les tenemos un regalo, quiero que... chicos, pasen,
cojan cada bolsita y entreguémosles a todos y si nos
permiten ahorita, junto al equipo tomarnos una foto
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acá; eso es todo, muchas gracias de verdad y gracias.
Un aplauso.

Chicos, todo el equipo de La Peluquería, les va a
entregar unos bonos que vienen cargados con dinero
para que vayan y lo disfruten en La Peluquería; vamos
a estar contentos de atender a Carlos, a Danovis, a
todos, para darles un abrazo, estrechar el abrazo.

PRESIDENTE. Secretaria, vamos a dar un receso de 10
minutos, por favor.

PRESIDENTE. Bueno, continuando, señora secretaria,
hacemos el llamado a lista, después del receso.

SECRETARIA. Hacemos el tercer llamado a lista.
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. Presente
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Presente.
JAVIER AYALA MORENO. Presente.
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Presente.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ.
LUIS FERNANDOCASTAÑEDA PRADILLA. Presente y de pie
secretaria.
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA. Presente
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Presente.
WILSON DANOVIS LOSANO JAIMES. Presente señora
secretaria
LEONARDO MANCILLA AVILA. Presente.
NELSON MANTILLA BLANCO. Presente
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR.
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Presente

H.C CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: Señora secretaria,
Carlos barajas presente

SECRETARIA: Registrada la asistencia del Concejal
Carlos Andrés.

PRESIDENTE. Señora secretaria, continuamos con el
orden del día, por favor.

SECRETARIA. Señor presidente, han respondido a lista
catorce (14) honorables concejales, por lo tanto hay
cuórum decisorio y deliberatorio.
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PRESIDENTE. Continuamos señora secretaria.

SECRETARIA. Continuando con el orden del día.
Cinco. DESARROLLO DE LA PROPOSICION NUMERO 10 DE
2022, “CONTRATO DE OBRA PUBLICA No.2738 DE 2014 PARA
LA EJECUCION DEL PROYECTO AMPLIACION DEL CORREDOR
VIAL PRIMARIO BUCARAMANGA – FLORIDABLANCA, SECTOR
PUERTA DEL SOL PUENTE PROVENZA DEL MUNICIPIO DE
BUCARAMANGA, CELEBRADO ENTRE EL DEPARTAMENTO DE
SANTANDER Y EL CONSORCIO VIAL PUERTA DEL SOL”.

La honorable concejal Marina de Jesús Arévalo
interrumpe pidiendo una moción y el señor presidente,
le concede el uso de la palabra.

INTERVENCION H.CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO DURAN
Presidente, frente a este debate de control político,
que hay o que se inicia ahora, voy a poner sobre la
discusión, “antes de”, mi condición supuesta de
inhabilidad para participar en este debate; en razón
a que en el Diamante II, hay un bien inmueble de
propiedad familiar, del cual Yo hago parte de esa
propiedad familiar; por tanto, le solicito
presidente, que se someta a votación de la plenaria,
mi inhabilidad para participar en el debate.
Gracias.

PRESIDENTE. Concejal, eso no le genera inhabilidad,
no es inhabilidad.

EL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA PIDE
UNA MOCION.

INTERVENCION H.CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA C.
Presidente, igualmente, me quiero unir a la solicitud
que ha hecho la concejal Marina, dado que Antonio
Sanabria, concejal, también tiene una cuota parte de
un bien, de un inmueble en el barrio Diamante II y
pues no sé; quisiera someter a consideración de la
plenaria si esto nos genera alguna condición que nos
pueda generar alguna inhabilidad o un impedimento;
Gracias presidente, para participar en este
importante debate; un debate que merece toda la
atención de los honorables concejales y la ciudad
está conectada y hacen presencia en el recinto de la
democracia ciudadanos del Diamante II, Comuna 10, que
vienen a participar en sesión informal, a denunciar y
a expresar todo ese inconformismo que existe en este
sector de la ciudad.
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Presidente, gracias por el uso de la palabra.

PRESIDENTE. Tiene la palabra, concejal Jorge Rangel.

INTERVENCION H.CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO.
Gracias presidente, bueno, en aras de lo que menciona
la concejal Marina, consideramos que no hay
impedimento; pero en tranquilidad de ella, Yo creo
que hay que darle el trámite correspondiente para que
ella también tenga tranquilidad.

PRESIDENTE. Concejal Francisco, tiene el uso de la
palabra.

INTERVENCION H.CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZALEZ G.
Gracias presidente, pues personalmente, estoy en la
misma situación que los concejales amigos, pero Yo
considero concejal Marina y concejal Antonio;
obviamente, que le traslademos a la oficina Jurídica,
que ahí no hay ningún conflicto de intereses, que
sería de pronto lo que aplica en el sentido de que
nosotros, el debate es por un interés general, que
prima en el ingreso al barrio, sobre eso va a ser el
debate; no va a ser sobre una situación particular de
su predio o del predio de la familia, es una
situación de manera general pero igual, presidente,
que la Jurídica sea mejor la que dé su concepto.

El señor presidente concede la palabra al concejal
Felipe.

PRESIDENTE. Se somete a votación.

INTEVENCION H.CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO DURAN.
Presidente, frente a lo que dice el concejal
Francisco; Yo creo que es importante tener el
concepto de la Jurídica, para tranquilidad de todos,
porque tenemos 3 casos en condiciones similares;
Gracias presidente.

PRESIDENTE. Bueno, entonces vamos a dar un receso,
porque es que la Jurídica está en un proceso.

PRESIDENTE. Secretaria, hacemos verificación del
cuórum, por favor.

SECRETARIA. Hacemos el tercer llamado a lista:
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO.
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JAVIER AYALA MORENO. Presente
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Presente.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. Presente señora
secretaria.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Presente.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente secretaria
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Presente.
WILSON DANOVIS LOSANO JAIMES. Presente.
LEONARDO MANCILLA AVILA. Presente.
NELSON MANTILLA BLANCO.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR.
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO.

SECRETARIA. Señor presidente, han respondido a lista
13 honorables concejales, por lo tanto hay cuórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE. Bueno, existiendo cuórum decisorio y
deliberatorio, vamos a someter a votación.

Interrumpe por moción, la honorable concejal Silvia
Viviana Moreno, pidiendo votación nominal.

PRESIDENTE. Vamos a someter a votación, los
impedimentos presentados por la concejal Marina.

Interrumpe por moción un honorable concejal
preguntando si se pueden acumular los impedimentos,
pregunta si es procedente la acumulación; el señor
presidente explica que como son por el mismo objeto,
pero el concejal aclara que tiene entendido que a
nivel reglamentario, no se pueden acumular. El
presidente, autoriza hacerlo por votación individual.

PRESIDENTE. Entonces vamos a someter a votación el
impedimento presentado por la concejal Marina de
Jesús Arévalo, que lo expuso anteriormente en el
recinto. Votación nominal, señora secretaria.

SECRETARIA. Entonces, se inicia el registro de la
votación nominal.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Negativo
JAVIER AYALA MORENO. Positivo
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LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Positivo
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. Negativo
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Positivo
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Positivo señora
secretaria.
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Negativo
WILSON DANOVIS LOSANO JAIMES. Negativo
LEONARDO MANCILLA AVILA. Negativo
NELSON MANTILLA BLANCO.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Negativo.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Negativo
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Negativo
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Negativo
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR.
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO.

SECRETARIA. Señor presidente, le informo que ocho
honorables concejales han votado de manera negativa y
cinco honorables concejales, de manera positiva.

PRESIDENTE. Ha sido negado el impedimento de la
concejal Marina de Jesús Arévalo; continuamos con el
siguiente impedimento señora secretaria, se somete a
votación el impedimento expuesto por el concejal
Francisco Javier González. Votación nominal señora
secretaria.

SECRETARIA.
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Negativo.
JAVIER AYALA MORENO. Positivo
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Positivo.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. Negativo secretaria.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Positivo secretaria
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Negativo.
WILSON DANOVIS LOSANO JAIMES. Negativo.
LEONARDO MANCILLA AVILA. Negativo.
NELSON MANTILLA BLANCO.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Negativo.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Negativo.
TITO ALBETO RANGEL ARIAS. Negativo.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Negativo.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Voto por el chat de
manera negativa, ha confirmado la señora secretaria.
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO.
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SECRETARIA. Señor presidente han votado 10 honorables
concejales de manera negativa y 3 honorables
concejales de manera positiva.

PRESIDENTE. Ha sido negado el impedimento del
concejal Francisco Javier González; vamos a someter a
votación el impedimento del concejal Antonio
Sanabria. Votación nominal señora secretaria.

SECRETARIA.
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Negativo
JAVIER AYALA MORENO. Positivo.
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Positivo.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. Negativo señora
secretaria.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ.
LUIS FERNANDO CASTANEDA PRADILLA. Positivo secretaria
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Negativo.
WILSON DANOVIS LOSANO JAIMES. Negativo.
LEONARDO MANCILLA AVILA. Negativo.
NELSON MANTILLA BLANCO.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Negativo.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Negativo.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Negativo.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Negativo.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Voto de manera
negativa por el chat, ha confirmado la señora
secretaria.

SECRETARIA. Señor presidente, 10 honorables
concejales han votado de manera negativa y 3
honorables concejales de manera positiva.

PRESIDENTE. Ha sido negado el impedimento expuesto
por el concejal Antonio Sanabria. Continuamos señora
secretaria por favor.
Vamos a continuar, entonces ahora sí, el debate de
control; ¿quiénes son los citantes?, ¿quiénes son los
firmantes de la proposición?

SECRETARIA. Ya le indico señor presidente...

PRESIDENTE. Señora secretaria verifique que esté...
¿quiénes son los citados, por favor, al debate de
control?
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SECRETARIA. El citado para debate de control es el
arquitecto Iván, que es el secretario de la alcaldía
municipal, Secretario de Infraestructura.

PRESIDENTE. Vamos a darle la palabra al concejal
Tito Rangel, como moderador de los citantes, tiene la
palabra el concejal Tito.

INTERVENCION H.CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.
Gracias presidente, un saludo nuevamente para Usted y
a los compañeros. Bueno, en este segundo punto del
orden del día, muy importante esta citación a este
debate, dar la bienvenida también a la Secretaría de
Infraestructura.
Señor presidente, siempre en el orden de los debates
de control político, presentamos la sustentación de
la proposición, leemos la proposición, escuchamos
luego las respuestas del cuestionario de la
administración; el cuestionario que se hizo
previamente en la proposición, pero hoy, como todos
hemos sido testigos, hemos tenido una sesión larga,
lo que se hizo anteriormente, así que por honra y
respeto a los ciudadanos que nos acompañan desde las
9:00 am, presidente; si Usted tiene a bien, le
solicito que hagamos sesión informal, primero
escuchamos a la ciudadanía y luego vamos con el
debate y a escuchar la respuesta de la
administración.

PRESIDENTE. ¿Aprueban los concejales sesión
informal?; bueno, damos la bienvenida entonces a los
ciudadanos y ciudadanas que nos acompañan de la
comuna 10, vamos a hacer la dinámica, ¿ya están
organizados quienes van a intervenir?, entonces
intervienen y el secretario de infraestructura les
responde, damos un receso y una vez regresemos del
receso, los citantes hacen su presentación y
nuevamente el secretario responde el cuestionario y e
ahí le damos la participación a los demás concejales.

Entonces, señora secretaria, ya fue aprobada la
sesión informal, entonces vamos a ir llamando a las
personas que están inscritas para su participación;
vamos a darles, José, un tiempo de 4 minutos y en
caso de que necesiten para las conclusiones, un
minuto más.

El honorable concejal Antonio Sanabria pide una
moción y el señor presidente la concede.
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INTERVENCION H.CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA.
Hay una persona que se va a conectar virtualmente
para también participar en sesión informal.

PRESIDENTE. Okey pero primero vamos a darle la
palabra a los que están acá presencialmente, los
vamos a ir llamando.

SECRETARIA. Una vez aperturada la sesión informal,
llamamos al señor Miguel Rodríguez, Presidente de la
Comuna Número diez. Después de la intervención del
señor Miguel, se prepara el señor Carlos Guillermo
Martínez, de la Comuna Número nueve.

INTERVENCION SEÑOR MIGUEL RODRIGUEZ.
Muy buenos días honorables concejales, vecinos,
muchos me conocen acá, les quiero agradecer este
espacio tan importante, no solo para nuestra
comunidad sino para Bucaramanga, con la bendición de
Dios que nos tiene hoy acá y que nos ilumine para que
sean escuchados por primera vez en este recinto,
nuestras voces.

Llevamos más de 6 años escribiendo, he hecho más de
600 cartas, unas me las contestan, otras no; otras me
dicen que si no tengo testigos, entonces que me meten
preso... bueno y demás.

Como Ustedes saben, la obra del tercer carril, tuvo
un costo inicial de ($112.358.000.000) CIENTO DOCE
MIL TRESCIENTOS CINCUENTA Y OCHO MILLONES DE PESOS
MCTE; después de varios años, tuvo una adición de
($27.889.000.000) VEINTISIETE MIL OCHOCIENTOS OCHENTA
Y NUEVE MILLONES DE PESOS MCTE.; estamos hablando
desde antes del 2014, estamos hablando de hace 7
años, mas sin embargo, fui elegido como
vicepresidente de la junta de acción comunal y hoy
presidente de la misma y me tome la responsabilidad
de meterme a fondo con todo lo que nos habían
prometido de la obra. El Diamante II, como todo el
mundo lo conoce, era un barrio hermoso, era un barrio
vivible, era un barrio muy sano, hoy en día se han
reducido todas esas ventajas que teníamos,
prácticamente en un 80%.

El tercer carril, cuando nos lo presentaron en el
salón de la Curia, porque desafortunadamente, somos
uno de los muy pocos barrios que no tienen salón
comunal, les hemos pedido y rogado a todos los
señores de las administraciones pero muy pocos nos
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han colaborado. Se hizo la reunión en el salón
comunal y se presentó el proyecto del tercer carril y
para esa época estaba el señor Mauricio Mejía, quien
le prometió a la comunidad un sinnúmero de obras,
entre otras, un puente a la entrada del Diamante,
atirantado parecido al que está en la entrada,
llegando por la autopista a Floridablanca, un salón
comunal, pompeyanos, semaforizaciones, de todo, de lo
cual, no se ha hecho absolutamente nada.

Por otro lado, pude observar, yendo todas las noches
porque lo tomé, fui apenas 63 veces a tomar fotos y
demás y pude observar que el deprimido quedó
construido al revés, un deprimido se construye
obviamente para sacar el flujo vehicular hacia otro
sector, hacia la autopista en este caso; pero el
flujo vehicular, resulta es que sale del Diamante
para el Cacique; entonces, nosotros necesitábamos
salir era al centro, no al Cacique; se lo advertí
hace 4 años al señor, antes de que lo terminaran,
antes de que lo hicieran, antes de todo y nada, traté
personalmente, un ingeniero que construyó los puentes
de la novena en Bogotá, le pagamos hotel y demás y
nos dice: “el señor de la alcaldía nos dice que sí,
que hiciéramos un proyecto de un puente, que él con
mucho gusto nos colaboraba”, pero resulta que eso no
se podía hacer porque el ingeniero me dice: “don
Miguel, son puras mentiras lo que le está diciendo el
señor Mauricio Mejía”, le dije y ¿por qué?, Dice:
“porque ese muñeco lo hacen así, y lo probaron así y
así terminan el muñeco”, porque entonces es un
detrimento patrimonial y nos siguieron engañando.

Allá en la obra nos dijeron: “no, un proyecto que
valga menos de cinco mil millones y se lo apruebo
ya”, pero él no sabía que ya tenía lista la maqueta y
le presentamos el proyecto, y a pesar de que nos dijo
que era viable y que se iba a estudiar y todo, lo
mismo... no lo van a hacer porque ese muñeco va a
quedar así como quedó... al revés, así lo aprobaron y
así quedó y ¿cuál era el proyecto?, El proyecto que
nosotros queremos es: primero que todo, que terminen
o entreguen la obra del tercer carril, porque ese
contrato no se ha liquidado a la fecha, nosotros
tenemos una Acción Popular que ya va avanzando y
queremos que Ustedes nos colaboren con eso; está en
el Juzgado 14 del Contencioso Administrativo Oral del
Circuito Judicial de Bucaramanga; ¿para qué?, para
poderles presentar unas propuestas para sacar y
aliviar todo el flujo vehicular del barrio el
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Diamante II. Esta obra, no es muy costosa, si
Ustedes tienen a su bien que la hagamos nosotros, la
hacemos nosotros porque es muy sencilla de hacer y
muy simple; es cambiar el sentido de la entrada al
Diamante, por encima del deprimido y sacar el flujo
vehicular por el deprimido al carril que no se
utiliza en este momento; Es una obra que ya han ido
personas acá de la alcaldía, nos la hacen viable pero
que no, que falta es como el puño del esfuerzo
político para que salga adelante, es algo muy simple
porque volvimos una calle de nuestro barrio, que es
la calle 83, llena de contaminación con 2.500
vehículos, perdón, ya les digo exactamente, 2.527
vehículos en la hora pico de 6:30 a 6:45 pero esto es
del 2016, hoy el flujo vehicular, esta que se
revienta, está a reventar el flujo vehicular en este
momento; entonces, esto va a explotar, los vehículos
del Metro línea subiendo, son automáticos y ellos
tienen que bajar todos los pasajeros para que el suba
y vuelven y se suban arriba; es algo supremamente
delicado lo que les estoy comentando señores.

Por otro lado, el proceso que llevamos en el juzgado,
ya va avanzando, a pesar de que todos estos años, le
solicité a la alcaldía, que ¿por qué no hacían
efectivas las pólizas?, de la construcción de la
obra, por el sinnúmero de... esto es una cobija de
retazos, por el sinnúmero de equivocaciones que tuvo
la obra, hasta tal punto que llegaron en el barrio
dizque a hacer una redoma para meter el flujo
vehicular al barrio y que diera una vuelta como de 4
manzanas y volviera a salir a la autopista, sin
consultarle absolutamente a nadie y menos al afectado
en la calle 23 que son los directamente afectados;
trayéndonos todo tipo de contaminación todo tipo de
vehículos, inseguridad y de todo, ahí sucede de todo;
Ustedes mismos, cualquier persona ha pasado por ahí y
saben de qué les estoy hablando. Esto es algo grave
y les vengo a pedir a Ustedes con mucho respeto, con
mucho cariño, que nos acompañen, que hagamos un bien
común para sacar el flujo vehicular del barrio que
son 2.527 vehículos en las horas pico, para que esto
no tengamos que salir nosotros nuevamente a las
calles como lo hemos hecho, hacer plantones para que
nos atiendan.

No me quería extender en este cuento; pero resulta
que en el proyecto, las obras complementarias no se
vieron; que decían que era el puente de la entrada,
la redoma, la semaforización, los pompeyanos y demás
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y esa platica... se perdió; ¿qué hacen?, le hacen
una adición presupuestal y ahora, no sé si le irán a
hacer otra, porque estaban pidiendo 200 millones de
pesos más. Pero por favor, terminen eso porque no
se ha entregado la obra, no se puede hacer la otra,
nos han engañado aquí en la alcaldía; no Ustedes,
porque Ustedes no estaban, afortunadamente veo mucha
gente nueva y les veo la cara y me pongo feliz porque
los veo iluminados; Creo que muchas personas aquí, de
los honorables concejales, me conocen a mí y Yo soy
una persona que también hago obras así, como lo hace
mi compañero que acabo de pasar; también Yo hago lo
mismo, tengo por ahí también mis videos repartiendo
los mercados pero es que necesitamos es que Ustedes
nos colaboren a nosotros; es más, Yo quiero que hoy
en este recinto, saquemos unas propuestas, si quiere
Yo les colaboro en lo que más pueda para sacar este
proyecto y el flujo vehicular, es muy simple y
sencillo, ya de pronto a varios concejales acá, les
hemos mostrado para que quede Bucaramanga agradecida
con Ustedes y no solo agradecida... el barrio; no se
sientan mal señores concejales, si Ustedes viven ahí,
¿por qué?, Eso no es ningún impedimento porque la
obra se hizo fue para un bien público, no para la
casa de ninguno de Ustedes, más sin embargo, Ustedes
son los directamente afectados y son las personas que
hablen con sus compañeros concejales para que nos
ayuden, ¿por qué? Porque esto políticamente si no nos
unimos, esto no va a salir a ninguna parte y si va
avanzando un proceso en contra de la gobernación, el
municipio de Bucaramanga, el Consorcio del Tercer
Carril, el cual no tiene dirección y no se han
presentado allá, al juzgado porque no tienen ninguna
dirección.

Por otro lado, la Contraloría en este momento, le ha
llamado la atención a la gobernación para que dé por
terminado ese contrato y le da un término de 30 días;
no lo terminaron en 7 años... lo van a terminar en 30
días?, otra mentira más.

Necesitamos que Ustedes nos colaboren, la gente está
cansada, estamos contaminados, estamos vueltos nada,
no sabemos qué hacer. Después de que Usted escribe
acá más de 300 cartas, más de 200 derechos de
petición, no sabe uno que hacer, o cómo tratar o
alzar la voz, pero no es nuestro estilo porque allá
vive gente buena, gente que siempre nos ha colaborado
y hemos tratado de hacer las cosas con mucho cariño.
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Nos iban a instalar hasta un semáforo, y los mismos
constructores les dicen: “no es posible colocar un
semáforo porque mientras está en rojo, la cola sale
por la autopista, ¿por qué?, así de sencillo; hoy
hay más de 3.400 vehículos que ingresan en la hora
pico, la hora pico para nosotros es de 6.45 a 7.45 de
la noche, es algo increíble; la distancia entre
vehículos, mínimo sería de 3 metros y no hay ni 1
metro; la velocidad promedio de un vehículo, sería de
45 a 50 Km por hora y la velocidad promedio ahoritica
está en 23; es una locura vivir en nuestro barrio,
no podemos ni ingresar, ni salir... ¿por qué?, porque
nos taparon todas las salidas del barrio, nos
obligaron a todo el mundo del barrio, a salir por el
puente de Provenza, pero el puente está colapsado y
nos obligan a salir por ahí, nos obligan a entrar por
ahí, no hay ninguna otra entrada; ¿por qué?, porque
la cobija de retazos que fue el tercer carril y todos
sus desaciertos, los está recibiendo la comunidad del
barrio El Diamante II; desvalorizando las casas, los
predios.

Yo les decía, si iban a subir esa vía por ahí, ¿por
qué primero no le compraron las casas a esas
personas?, son 18 casas, no iban a construir una
redoma que valía dizque 35 mil millones sin comprar
un solo predio, antes le iban era a quitar el parque
a los niños... claro que nos opusimos, claro... Yo
paré el carro ahí. Pero ni siquiera hicieron un
estudio de suelos porque ¿por dónde iban a subir los
carros?; resulta que debajo, había antiguamente un
pozo de agua, por la inclinación que tiene; ahora,
esa calle tiene una inclinación que no pasa ningún
vehículo, no está aceptada en ninguna parte del
mundo; además, la salida está a 90 grados con la
autopista... es una locura, es un desacierto; ese
contrato de retazos cada vez que iba allá, me lo
cambiaban, “no... la redoma hagámosla más pequeña,
quitémosle 4 gradas a la Curia”... entonces señores,
necesito que por favor, nos colaboren; todos Ustedes
saben el tema, todos Ustedes saben que aquí, de la
alcaldía, ni una sola llamada de atención a esa
empresa pirata porque para mí, es una empresa pirata,
ni un solo llamado de atención y se retrasaron más de
50 meses y no la han entregado; ni un solo llamado de
atención; quiero ver la primera carta, ojalá no la
hayan mandado ayer, pero ninguna, ni un solo llamado
de atención, les dije que por favor solicitaran,
hicieran efectivas las pólizas de garantía de
ejecución, “no, que eso no se puede, que Yo era
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apenas un veedor, que Yo no era nada del contratista
ni nada” y entonces estamos en este problema, les
quiero agradecer, muchas gracias por su atención, muy
amables.

PRESIDENTE. A Usted señor Miguel; ¿quién sigue?
señora secretaria.

SECRETARIA. Continúa el señor Carlos Guillermo
Martínez de la Comuna Número 9 y se prepara el
Abogado Juan Manuel Alvarez, que se conecta por chat.

PRESIDENTE. Carlos, le agradezco el uso del tiempo
para que podamos tener la participación de todos los
compañeros, tiene 4 minutos por favor.
José, 4 minutos contabilizados.

INTERVENCION SEÑOR CARLOS GUILLERMO MARTINEZ.
Muy amable presidente, muy buenos días para todos los
honorables concejales; muchas gracias por
permitirnos estar en este recinto de la democracia,
aquí exponiendo los problemas gravísimos que dejaron
la obra del tercer carril.

Como primera medida, señores concejales, Yo les
aconsejo que por favor pongan atención a los
interventores de esta obra, porque de verdad que la
interventoría, es la que menos ha hecho presencia en
el sector para que esta obra sea bien terminada y no
se puede recibir porque está incompleta. Nosotros
tenemos un problema con 6 familias de casas que se
les van a caer porque tumbaron las casas que
colindaban con el terreno que se iba a construir y no
les construyeron el muro de aislamiento y entonces la
casa está llena de humedad, les llenaron hasta el
primer piso de tierra y no le hicieron su respectivo
muro para aislamiento para evitar esto; son 6 casas
que hay, 4 en San Martin y 2 en el barrio Antonia
Santos.

Yo creo que Ustedes han visto el terminado que
hicieron en el complemento del tercer carril en
Florida, las casas las dejaron espectacularmente
frisadas, enchapadas, todo lo que tenían que hacer;
allí en Antonia Santos no, allí dejaron los muros
limpios y sin aislamiento; entonces tenemos que tener
mucho cuidado con eso porque ya vienen las demandas
para la alcaldía y Usted sabe que las demandas no las
paga ni el alcalde ni el secretario, ni los
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concejales, las paga es el municipio con nuestros
impuestos.

Como por otra parte, tenemos el problema grave, todas
las alcantarillas están sin tapa, toda la parte de la
luz pública, también sin tapa en toda la autopista;
todas estas cuestiones, tiene que ver el interventor,
no recibir las obras incompletas porque es un
problema para la comunidad. Por otra parte señor
secretario de infraestructura, tenemos el compromiso
firmado desde el 2014, Yo estoy luchando con eso
desde el 2014 lo del centro de salud, se sabía que la
obra se empezaba este año, ya me dieron una noticia,
que hasta ahora van a terminar diseños y van a...
mejor dicho, está retrasadísima y que van hacer ahora
es con vigencia futura, ya no es este año, ya lo
empiezan es el año entrante; entonces, todas esas
cuestiones, necesito que nos explique: ¿por qué? ese
atraso con esa obra que es un compromiso, que es
elemental para toda una obra, que se tumbe y que se
haga en mejores condiciones las obras, allí no nos
han respondido con ninguna clase, nosotros no hemos
tenido ningún pago por todos los daños que se les
causaron a la comunidad.

Por otra parte, el salón comunal, también es
compromiso del tercer carril, porque Yo firmé y
entregué los 69 millones que me iban a dar por un
local que tenía la junta de acción comunal de
propiedad, me dieron 69 millones, Yo no los recibí,
sino que los aboné a la alcaldía para que se
construya el segundo piso del salón comunal y esta es
la hora y no se ha iniciado eso; el compromiso dice,
que la alcaldía coloca el restante de la obra, para
hacer la obra del segundo piso del salón comunal.
Todas estas cosas, estamos nosotros preocupados
porque Yo desde el 2014 estoy luchando con eso y
mucha gente me ha visto aquí, los concejales Antonio,
Robin, el doctor Carlos, todos me han visto en esta
lucha.

Ahora, estamos allá con los 2 concejales que nos han
ayudado siempre a hacer el debate, entonces,
necesitamos que por favor nos ayuden, porque estos
problemas no los teníamos, nosotros teníamos todo
resuelto y llegó el tercer carril y nos formaron a
las comunidades, problemas gravísimos que no hemos
podido solucionar, ni los podremos solucionar, si el
concejo no nos aporta la ayuda y presiona, no vamos a
tener solución ninguna. Mire cómo está el Diamante
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II, Diamante II es un caos ahora y era un barrio que
era un paraíso para vivir, ahora eso es el infierno
completo con toda la contaminación y toda la
concentración de flujo vehicular.

Entonces, les agradecemos la atención, les
agradecemos que nos ayuden y esperamos una buena
solución y no recibir esta obra, hasta que no esté
completa en su totalidad todos los compromisos.

Les agradezco mucho su atención, muy amables.

PRESIDENTE. Muchas gracias señor Carlos; ¿quién
sigue señora secretaria?.

SECRETARIA. De manera virtual, va a intervenir el
abogado Juan Manuel...

PRESIDENTE. Perdóneme secretaria, primero vamos a
darle la palabra a los que están acá, ¿ya solo los
dos? ¿Nadie más de acá? ...primero todos los que
están acá y luego virtual.

SECRETARIA. Del listado que pasó el concejal
Sanabria, no hay más. Procede a seguir con la
intervención Gabriel Latorre.

INTERVENCION SEÑOR GABRIEL LATORRE.
Bueno, muy buenos días para los honorables
concejales; mi nombre es Gabriel Latorre, soy el
autor del himno de Bucaramanga, además, gestor
cultural, educador, fue muy placentero poder
presenciar el inicio de esta sesión informal,
escuchando el himno, como lo escucho en las
instituciones educativas o como lo escucho en las
comunidades o como lo escucho en la tienda de libros
Panamericana, a las 3:00 6:00 de la tarde y cada vez
que lo escucho, viene a mi memoria la primera línea
de ese texto: “Bucaramanga jardín de auroras”... que
fue la que imaginé, una Bucaramanga como ciudad
luminosa y no una Bucaramanga ensombrecida; cuando
hablo de la sombra de la corrupción, de la sombra del
mal pensamiento, de la sombra de lo indebido y eso se
llama “tercer carril”. Porque tercer carril,
seguramente que si revisamos en los contratos,
aparece la ampliación de un corredor vial, no
aparece, la construcción de un parque de atracciones
mecánicas, montaña rusa desde la Puerta del Sol y se
mete un dinosaurio de 2.500 motores por la calle 83 y
sus aledañas, expeliendo, botando el hollín criminal,
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que le va a causar cáncer a cualquier habitante de
nuestro barrio, así como le causó cáncer a los
habitantes que estaban cerca de las fábricas de
asbesto y que solo el estado de derecho reconoció que
había un crimen contra esa población y de esa misma
manera nosotros estamos documentando porque tal vez
somos herederos de Galileo, padre de la física
moderna, un hombre de fe, un hombre devoto, un hombre
religioso pero que algún día dijo: “solo quiero
demostrar con los números, que Dios ha hecho este
universo de manera perfecta y exacta”; nosotros
estamos demostrando; Miguel ya lo ha dicho: 2.517
vehículos circulan en un período de una hora a hora y
media; ¿cuál es la carga de polución que queda ahí
marcada en las paredes”?, o será que un comprador
posible, va a llegar a la casa de esos amigos de la
calle 83 a decir: “compro tu casa porque me gusta ese
negro, esa página artística que tiene” y que no es
producto de la criminalidad y del mal pensamiento;
este calvario lleva un poco más de ocho años, porque
no solamente nos tocó soportar el tema propio de la
contingencia de la construcción de la obra, sino que
también lo que vino posteriormente.

Este es realmente el ejemplo para el Record Guinness,
porque las cosas se hacen al revés, porque un
deprimido que debiera sacar el flujo vehicular hacia
la autopista, nos lo mete al barrio y entonces es la
ampliación del tercer carril que se nos convierte
dentro del barrio en cuarto, quinto, sexto y séptimo
carril de la autopista.

Yo digo, Yo no soy de los que escribo la poesía para
que finalmente un verso, no represente y signifique
absolutamente nada; escribo la poesía para hacerla
carne, para hacerla cuerpo y si algún día dije:
“Bucaramanga, jardín de auroras”, es porque soñé una
Bucaramanga creativa, una Bucaramanga inteligente,
una Bucaramanga luminosa; no una Bucaramanga
gobernada por el reino de las sombras. Yo quiero
invitarles a Ustedes, el barrio el Diamante II, es
ejemplo de unidad de su comunidad, allí no valen las
banderas políticas, se expresan pero nos expresamos
desde el sentido común y eso es lo que nos ha llevado
a ser victoriosos en muchas batallas, que conoce
Francisco, que conoce Antonio, que nos colaboró en
muchas otras batallas que hemos librado en el barrio
Diamante II y lo sabes de que allí el único partido,
es realmente el partido de la comunidad, el partido
del sentido común, el partido de la creatividad;
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somos una suma de inteligencias pero inteligencias
que estamos dispuestos también a dar todo de sí, para
que no se nos irrespete, para que no se nos violente,
para que no se nos convierta en posibles cadáveres
ambulantes.

¿Cuántas de las enfermedades son origen de esa crisis
ambiental que vive el Diamante II?, ¿cuántos de los
desasosiegos que vive la comunidad en este momento,
son producto también de esa crisis? Ustedes amigos
de la administración local, son herederos tristes,
infortunados de lo que anteriormente una caverna que
solo pensaba en sus intereses particulares, quiso
hacer con nuestra ciudad; solo pedimos una invitación
al estado de derecho y Ustedes hacen parte de él,
conformen una comisión de seguimiento, una comisión
que permita valorar, evaluar ¿qué es lo que ha pasado
con esos presupuestos? y sencillamente, démosle
sentido, devolvámosle ese sentido común a las cosas.

Miguel habló de una solución, la tenemos, invitamos a
una comisión accidental donde estuvo un funcionario
del taller de arquitectura, de infraestructura, un
funcionario de Planeación; invitamos a la Sociedad de
Ingenieros, invitamos a otras personas que nos
acompañaron y dijeron: “no es descabellada la
propuesta”; es hacer un conector sobre el deprimido y
finalmente sacar esos 2.500, 3000 o 4.000 vehículos,
a donde debieron estar, en la paralela de la
autopista y no en el seno tranquilo, sosegado y
paciente de nuestro barrio. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias a Usted, es un honor
tenerlo aquí en el concejo, maestro Gabriel, sus
letras del himno se entonan aquí todos los días y
para nosotros es un gusto tenerlo aquí. ¿Quién sigue
señora secretaria?

SECRETARIA. La intervención siguiente, la hace de
manera virtual, el doctor Juan Manuel Álvarez.

PRESIDENTE. Aquí ¿ya no hay nadie más presencial?

SECRETARIA. De manera presencial, no, señor
presidente.

PRESIDENTE. Si, falta una, pero es que vamos a
dejar virtual lo último; vamos a darle la palabra a
quienes han estado aquí desde las 9:00 de la mañana.
Tiene la palabra la señora Fabiola Rodríguez.
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INTERVENCION SEÑORA FABIOLA RODRIGUEZ.
Muy buenos días para todos, primeramente queremos
darle gracias por este espacio que nos brindan y
seguidamente, teniendo en cuenta que estamos dando a
conocer a Ustedes todos estos inconvenientes que
estamos manejando en el barrio; solicitarles muy
comedidamente, que salga de aquí una solución, una
solución urgente a lo que se está presentando en
nuestro barrio.

Desde finales del año 2014, la administración
municipal del momento, dio inicio a la ampliación de
la autopista para un tercer carril desde la Puerta
del Sol, proyecto que fue gestionado a través de su
Secretaría de Infraestructura y como proyecto
complementario, se pretendió realizar el mejoramiento
a la entrada del barrio Diamante II, obra que desde
sus inicios, siempre fue criticada por la comunidad
de este barrio, ya que lo ejecutado fue un
desmejoramiento total del acceso al mismo, con un
proyecto poco funcional y con la construcción de un
deprimido prácticamente inservible, por su poco uso,
ya que fue construido en sentido equivocado; pues
anteriormente el tráfico que venía desde la carrera
33 por el Centro Comercial Cacique y requería salir a
la autopista, podía hacerlo directamente sin tener
que ingresar al barrio el Diamante II y ahora eso no
es posible. Desde que se iniciaron las obras de
ampliación de la autopista, para el tercer carril,
particularmente los residentes de la calle 83 del
Diamante II, han tenido que soportar todos los
impactos ambientales negativos que durante la
construcción se generaron y que hasta este momento no
han sido ni por lo menos mitigados, perjudicando
permanentemente a todas las familias ubicadas sobre
este corredor vial, debido a que la calle 83, se
convirtió en la principal y única vía para evacuar el
tráfico que desde la carrera 33 pasa al Centro
Comercial el Cacique y requiere tomar la autopista
hacia el sur.

Me imagino que cada uno de Ustedes, habrá pasado
millones de veces por esta calle; actualmente el
tráfico que viene por el Centro Comercial Cacique,
desde la amplia carrera 33, ingresa obligatoriamente
al barrio Diamante II por la carrera 24 y busca la
salida a la autopista por una calle reducida, como es
la calle 83, donde vehículos de toda clase, camiones,
busetas, mezcladores, ambulancias, motocicletas,
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circulan las 24 horas del día, de domingo a domingo,
por esta inclinada vía, convirtiéndose la calle 83 en
la solución vial de una obra inoperante, mal
planificada como lo es el acceso al Diamante II. La
dificultad y el riesgo de accidentes es alta para los
peatones que requieren cruzar tanto por la carrera 24
como por la calle 83 porque ni siquiera tenemos
posibilidad de movilidad.

La calle 83 tiene una inclinación de 45 grados,
siendo esta la más pendiente del barrio Diamante II,
lo cual obliga a que los vehículos deban transitar
realizando mucho ruido por el esfuerzo mecánico que
deben realizar para subir; además, frecuentemente se
presentan vehículos varados y accidentes de tránsito
en la boca calle debido a la complicada salida a la
autopista, ocasionando el taponamiento total de la
vía. Adicionalmente a esta compleja situación de
tráfico, se le sumó, que desde el pasado mes de
enero, la ruta P13 de Metrolínea que emplea buses
tipo padrón, se encuentran circulando por la calle;
todos los días, cada 10 minutos, desde las 5:30 de la
mañana hasta las 11:00 de la noche y a esto le
adicionamos, que Metrolínea, contando 3 rutas de
busetas Unitransa, Cotrander, ¿para qué? Para que
también transiten por nuestra calle, 3 rutas más,
aparte del padrón, cada 5 minutos desde las 5 de la
mañana de domingo a domingo.

Si el impacto por el aumento de tráfico, ha sido muy
negativo por la congestión vehicular que se presenta,
es mucho más negativo los efectos que por la emisión
de gases y contaminación auditiva generan los
vehículos que por la calle 83 circulan a diario; gran
cantidad de material particulado se puede verificar
en las fachadas, balcones, en los patios de nuestras
casas, así como las emisiones de gases de combustible
que producen por el aumento desmesurado del tráfico
vehicular; que ocasionan permanentemente enfermedades
respiratorias en nuestras familias.

Así mismo y como problema más complicado, son los
altos niveles de ruido que tenemos que soportar los
residentes de la calle 83, que se registran datos de
presión sonora de hasta 80 decibeles - 85 decibeles,
valores que superan ampliamente los límites
permisibles por la normativa ambiental colombiana, ya
que en zonas residenciales, en horario diurno, máximo
es permitido de 65 decibeles y en horario nocturno,
de 45 decibles.
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La comunidad de la calle 83 del barrio El Diamante
II, está conformada exclusivamente y no digo,
nosotros solamente; toda la comunidad del Diamante
II, que es un gran barrio, para mostrarle a Colombia,
al mundo, es un barrio que tiene una tradición de
muchos años, donde si uno va, se va a encontrar toda
la historia, donde si me siento en un parque,
recuerdo mis raíces y es un barrio que lastimosamente
está siendo desamparado, porque la gran mayoría de
nuestros compañeros son adultos mayores, que en
muchas oportunidades, no tienen voz ni voto, que
están solamente escondidos detrás de cada fachada de
sus casas; la comunidad del Diamante II, está
conformada exclusivamente por familias que desde hace
más de 40 años, adquirieron su casa con mucho
esfuerzo; donde habían niños que somos generaciones,
muchas generaciones hemos pasado por ahí, jóvenes y
especialmente adultos mayores; que exigen su derecho
a la vida, a su integridad física, a su tranquilidad,
al respeto, a la seguridad y al bienestar en sus
hogares, como siempre lo ha sido, teniendo en cuenta
que esto es un corredor vial, que está integrado a
una zona residencial, así como esta designado en el
Plan de Ordenamiento Territorial vigente de
Bucaramanga.

Por todos los argumentos anteriores expuestos y que
se encuentran amparados por lo estipulado en la Ley
09 de 1979, en el Decreto 948 de 1995 del Ministerio
del Medio Ambiente; la Resolución 08321 de 1983 del
Ministerio de Salud, solicitamos muy comedidamente y
a mayor brevedad, retirar estas rutas; pero sobre,
todo nosotros exigimos, pedimos encarecidamente a
todos Ustedes, que trabajen hombro a hombro con
nosotros para darle solución a toda esta cantidad de
inconvenientes que tenemos por una obra que ni
siquiera, al día de hoy, se ha entregado. Muchísimas
gracias.

PRESIDENTE. Gracias a Usted; ahora si vamos con la
palabra a quienes están de forma remota conectados,
señora secretaria, aquí nadie más va a hablar
¿verdad? Señora secretaria, ahora sí de forma remota
¿quién tiene la palabra?

SECRETARIA. De manera virtual está el doctor Juan
Manuel Álvarez.
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PRESIDENTE. Tiene la palabra el abogado Juan Manuel,
por favor.

INTERVENCION ABOGADO JUAN MANUEL ALVAREZ.
Buenos días señores concejales, bueno he estado
pendiente desde el hace uno o dos meses, estuve
hablando con la comunidad sobre la situación
presentada, no solo en el ingreso del Diamante II,
sino en la calle 83, por donde suben los buses y la
verdad es muy compleja, estar ahí una hora es
realmente aturdidor; el tema de contaminación, el
tema de auditiva y el tema de contaminación
ambiental, es bastante grande, toda vez que los buses
de Metrolínea, dejan una estela de humo bastante
importante, esa vía no está capacitada para recibir
ese flujo de vehículos y hay un tema que me gustaría
que Ustedes revisaran, entre todo esto que se ha
hablado, si la vía va por ahí, el proyecto y demás
porque he oído sobre el tema pero hay un tema que me
parece muy particular y es la minusvalía o el menor
valor, que está generando esta situación en los
predios de los propietarios de esa cuadra. ¿Quién de
Ustedes compraría en esa cuadra? a sabiendas de ese
problema ambiental de ese problema sobre todo de
ruidos; es que la gente no puede dormir muchas veces
o no puede comer de manera tranquila y eso impide que
se pueda comercializar fácil esas viviendas.
Entonces, del uso de esa vía, el problema se agravó,
con el ingreso de las nuevas rutas que se abrieron
como apoyo a Metrolínea; el problema se agravó y la
verdad si me gustaría que los 19 concejales
estuvieran ahí y por lo menos 1 o 2 horas, un sábado
en la mañana para que vieran el problema ambiental y
si ¿Ustedes comprarían una de las casas ahí?.

Frente al proyecto, ya lo han estado Ustedes tocando,
no quiero entrar en ese tema, pero sí... ¿esa vía
tiene una autorización desde el POT para ese tipo de
flujo?, ¿Se ha socializado la intervención de esa vía
con la comunidad?, ¿Cuáles son las medidas de
mitigación? Y ¿qué se le está ofreciendo a la
comunidad?, teniendo en cuenta este impacto que
tiene en temas ambientales y sonoros.

Entonces, es el momento que Ustedes como concejo,
empiecen a hacer la articulación, tanto con el Area
Metropolitana de Bucaramanga, que es la autoridad en
movilidad, con transporte, con la misma alcaldía, con
la gobernación y revisar entonces, ¿qué se puede
hacer con esta gente?; Porque la verdad, están
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desesperados; si pueden Ustedes, se puede revisar,
compartir el flujo vehicular con otras vías... no sé,
eso sí sería un tema de estudio; de mi parte con la
comunidad los he estado acompañando y estamos
revisando con la comunidad todo el tema de la pérdida
del valor de los inmuebles, que eso si puede
complicar mucho este tema para la alcaldía y para
las demás entidades gubernamentales.

Entonces, bueno... gracias por este espacio y
esperamos que se tome la mejor decisión y que se haga
la gestión correspondiente, para ayudar a las
personas del Diamante II. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Gracias a Usted, Juan Manuel; ¿terminaron
las intervenciones, señora secretaria?

SECRETARIA. Si señor presidente, las intervenciones
terminaron.

PRESIDENTE. Entonces, vamos a hacer llamado a lista
para levantar la sesión informal.

SECRETARIA. Llamado a lista:
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Presente.
JAVIER AYALA MORENO. Presente.
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Presente.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. Presente secretaria.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Presente.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente secretaria
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA. Presente señora
secretaria.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Presente señora
secretaria.
WILSON DANOVIS LOSANO JAIMES. Presente secretaria.
LEONARDO MANCILLA AVILA.
NELSON MANTILLA BLANCO. Presente.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR.
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO.

SECRETARIA. Señor presidente, han respondido 15
honorables concejales; se levanta la sesión informal.
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PRESIDENTE. Vamos entonces a darle la palabra al
secretario de infraestructura para que le responda
los cuestionamientos que ha formulado la ciudadanía
en la sesión informal, terminamos la intervención del
secretario frente a los comentarios de la sesión
informal, damos un receso para ir a almorzar y
retornamos.

PRESIDENTE. Tiene la palabra arquitecto Iván.

INTERVENCION ARQUITECTO IVAN VARGAS CARDENAS
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA DE BUCARAMANGA.
Buenos días, para todos, para la comunidad, para
Ustedes señores concejales y los que nos están oyendo
en esta transmisión.

Bueno, escuchando atentamente a la comunidad, pues
comparto muchas de las cosas que dijeron; el doctor
que lo he escuchado, en varias ocasiones y me he
visto con él, en el parque del Diamante II; tiene
toda la razón y este es el reflejo de esa
politiquería antigua; o sea, una obra que viene desde
el 2014, pues es una vergüenza para todos los que
somos parte de la administración y los que somos
servidores públicos y de hecho, eso lo he dicho en
todas mis intervenciones y aquí solamente quiero
aclarar un par de cosas y comprometerme porque para
eso estamos y yo creo que para eso quiere oírnos la
comunidad; un compromiso y ni venir aquí a dar
discursos largos.

Pero miren, este proceso arrancó en el 2014,
obviamente ninguno de nosotros estaba; ni Ustedes
concejales, ni Yo como secretario, pero tenemos que
asumir para dar soluciones y para eso es que estamos
acá. Nosotros como alcaldía, o sea, los recursos de
la obra...

“El honorable concejal Fabián Oviedo Pinzón,
interrumpe con una moción para registrar su
asistencia.”

El señor presidente registra la asistencia del
honorable concejal Fabián Oviedo Pinzón.

CONTINÚA SU INTERVENCION EL SEÑOR IVAN VARGAS
CARDENAS.
...Los recursos de la obra, fueron gestionados por la
Gobernación de Santander y en el convenio, nosotros
teníamos la alcaldía, el compromiso de la gestión
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predial y de la interventoría; esta obra como bien
lo decía uno de los participantes: inicio en Ciento
doce mil millones y a hoy son ciento cuarenta y seis
mil millones de inversión, en ocho años de obra; la
obra es, repito, licitada por la Gobernación de
Santander, con recursos de regalías, licitada y
adjudicada por la Gobernación de Santander.

Cuando Yo llego a la secretaría, empiezo a indagar y
a tener reuniones para el tema y ¿en qué estamos
hoy?, nosotros en este momento, la interventoría está
suspendida, el contratista y la gobernación... lo que
hace falta es mucha parte eléctrica, hace falta
instalar unas torres y unas redes de media tensión;
el contratista, su propuesta es que lo que falta, lo
haga la Electrificadora de Santander, la ESSA, para
poder liquidar el contrato; esa es la propuesta del
contratista.

La interventoría, ha puesto más de veinte ocasiones,
pedido de sancionatorio, lleva 24 solicitudes a la
gobernación, de sancionatorio, lo cual, la
gobernación no se ha pronunciado y esa ha sido,
digamos, la historia de este tercer carril, que
digamos, tiene obras buenas, digamos la ampliación
del viaducto, es una cosa muy buena y no se en que
momento cometieron ese error de llevar todo el
transito al Diamante II, cuando bajan del Cacique y
que tienen que subir por la 83, pues si, ingresar a
un barrio tradicional, con una calle como Ustedes lo
han dicho, pues es un error y esos compromisos que se
hicieron en el pasado, que firmaron los secretarios,
sin mayor sustento y que Yo he reiterado en la
Asamblea Departamental, por ejemplo el Centro de
Salud Antonia Santos y no sé si el señor presidente,
me pueden pasar las imágenes; (El señor presidente,
solicita a José, liberar unas imágenes)...
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O sea con esta administración liderada con nuestro
alcalde Juan Carlos Cárdenas, lo que más nos pide él,
es que seamos coherentes, que digamos la verdad y que
nos comprometamos en lo que podemos y no podemos
hacer y por eso, Yo quiero aquí ser muy enfático y
contarles la coherencia que hemos tenido con el tema
de los compromisos; Yo, oí esos compromisos, me
senté con la comunidad, me senté con la Secretaría de
Salud, me senté con la Secretaria de Salud
Departamental y creo que en este mismo recinto, Yo
les dije que estaba mirando una posibilidad con la
UIS, que era el centro de salud del sur o centro
clínico del sur, para que la UIS lo tomara y que era
la opción A; pero que la opción B, era hacerlo
nosotros mismos porque la UIS nunca nos respondió y
tomamos esa opción B, que era hacer un proceso de co-
creación con el taller de arquitectura y con la
comunidad, donde en ese lote que ya había sido
comprado por la administración anterior, pues
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construyéramos ese centro de salud y ese sueño de la
comunidad.

Estos, son los diseños y esto si va a ser una
realidad, porque afortunadamente, lo que Yo he
venido a decirle aquí al concejo, pues se ha
convertido en realidad y ha sido gracias al apoyo del
concejo y así es como vemos una realidad; la malla
vial, que fue gracias al apoyo de Ustedes, señores
concejales y como bien lo dijo en la intervención:
“Yo vengo a vigencias futuras con este proyecto” y
¿por qué vengo a vigencias futuras?, porque ya lo
tengo diseñado pero me hace falta sacar la licencia
de construcción y está dentro del proyecto, dentro de
las prioridades de nuestro programa, venir a vigencia
futuras con este y con muchos otros proyectos y por
eso, Yo siempre hablo de la importancia de las
vigencias futuras para la secretaria de
infraestructura porque señor presidente y concejales,
Ustedes saben que los tiempos para hacer una obra en
un año, con todo, eso no da. Entonces, esto es una
realidad, esto es un compromiso del señor alcalde y
un compromiso de la Secretaria de Infraestructura y
es parte de las deudas del tercer carril, eso es lo
primero y vendré a vigencias futuras para que me
aprueben eso, Ustedes señores concejales.

El tema de la terminación de la obra, desde el 13 de
septiembre, está suspendida la obra y está suspendida
la interventoría; nosotros tenemos un mes cuando
reinicie la interventoría, para entregar el informe
a la gobernación y terminar nuestro contrato de
interventoría; eso lo vamos a hacer a partir de
cuando regresemos de la Semana Santa, o sea a partir
del 18 de abril y de ahí para allá; tendrán ya que
entrar los Jurídicos a debatir, no solo los temas que
hablaron aquí, sino ese informe de 8 años del
pavimento y de muchas cosas que se tendrán que
debatir jurídicamente.

Pero, ¿a qué me comprometo como secretario de
infraestructura?, Comunidad, nosotros ya hicimos la
visita que Ustedes proponen para que los vehículos no
entren al Diamante y que es hacer un... no lo
llamemos puente porque dicen... no, hacer un
puente... pero si, un paso por el deprimido como lo
explican, para salir como salían antes. Yo conozco
la solución, porque soy de la ciudad, viví ahí cerca
y me duele y también entiendo el dolor de la
comunidad y a lo que me comprometo, “es a diseñar la
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solución“, “ojo señores concejales” a ir paso a
paso, a tener diseñada la solución en unos cuatro
meses, a tener un diseño de solución y ahí mirar
después, recursos, mirar después prioridades de
construcción para ver si el otro año, podemos hacer
esa solución que salga, porque como les digo: “yo lo
conozco así como dice la comunidad”, hicimos la
visita... “oiga sí, es viable hacerlo por aquí”,
porque, repito, con el señor alcalde, hemos estado
dos veces en el parque del Diamante y él me ha puesto
en la tarea e decir: “miren la solución”; pero esa
solución, quiero que Ustedes entiendan, que es
paralelo al problema del tercer carril; Yo no sé
cuándo se vaya a liquidar ese contrato, porque como
les digo: “el contrato de obra es de la gobernación”;
nosotros, a partir del 18 de abril, le daremos un mes
a la interventoría para que cierre el tema, entregue
el informe y ya pues la gobernación, entrará a decir
si liquida la obra o sino la liquida.

Eso, si me pregunta que ¿qué mecanismo para presionar
a la gobernación?, Pues ahí sí, no sabría, un control
allá con la asamblea, a mí me han citado a la
asamblea, me cito la gobernación, me cito la
comunidad a la asamblea y esos son los dos
compromisos que hoy Yo puedo hacer; el centro de
salud y centro vida del sur, que viene caminando
desde el año pasado y Ustedes concejales han visto el
proceso. En mi anterior intervención, hace algunos
meses, les dije: “vamos a diseñar con la comunidad” y
ya está diseñado con la comunidad; “vamos a entrar a
licencia de construcción y después vengo a vigencias
futuras”, para iniciar la obra y comprometerme con el
diseño de la solución vial para el Diamante II; una
solución que en algunos cuatro meses estará y
definiremos si la podemos realizar con recursos
propios del municipio.

A esas dos cosas me puedo comprometer en estos
momentos, que creo que es lo más importante señor
presidente, porque pues aquí la comunidad está
cansada de oír discursos y esos quiero que sean
compromisos claros. Muchas gracias por ahora
presidente.

El honorable concejal Francisco pide una moción y el
señor presidente se la concede.

INTERVENCION H.CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZALEZ.
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Es simplemente para que en un minuto, antes de que...
pues Yo sé que los concejales citantes tienen un
cronograma, pero si sería bueno arquitecto, porque
esta no es la primera vez que se le dice a la
comunidad que se va a dar una solución, la cual Yo
entiendo, va a ser para paralela, o sea debemos
esperar hasta que no se liquide o se solucione el
problema del tercer carril; o sea, seguimos en las
mismas. Entonces, si sería bueno que por lo menos
nosotros como concejo, para apoyar este tema,
tengamos los diseños que Usted arquitecto dice que se
compromete a generar y que puede hacer para saber
cuánto vale, como nosotros aquí desde el concejo, nos
ponemos la camiseta y le metemos esa platica,
obviamente con el aval de la administración para que
se solucione esto, pero que nos dé un plazo y nos
diga ¿en qué fecha el tema del diseño?, arquitecto.

PRESIDENTE. Gracias concejal Francisco; arquitecto,
tiene el uso de la palabra para responder a esta
moción.

CONTINUA SU INTERVENCION EL ARQUITECTO IVAN VARGAS
CARDENAS, RESPONDIENDO LA MOCION.
Yo les dije, “que aproximadamente en cuatro meses,
les había comentado, la solución del diseño, a eso me
comprometo”.

PRESIDENTE. Gracias arquitecto; tiene el uso de la
palabra concejal Tito Rangel.

INTERVENCION H.CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.
Bueno, muchas gracias presidente por el uso de la
palabra, pues, como concejal que hice parte de esta
citación a debate de control político, junto a mis
compañeros; estuvimos escuchando la comunidad durante
las semanas anteriores, durante varios días;
visitando y para nosotros secretario, es una buena
noticia, gratificante escuchar que hoy Usted frente
al concejo haga un compromiso; sin embargo, quiero
ratificar eso que acaba de decir el concejal
Francisco; la comunidad ha escuchado muchos
compromisos y Yo, como parte de los concejales
citantes, quiero pedirle secretario, que estos
cuatro meses, puedan ser cuatro meses y que podamos
volver al concejo y entregarle a la ciudadanía
respuestas a este compromiso del día de hoy;
Bucaramanga, no solo Diamante II; Bucaramanga merece
que esa obra se culmine de la forma correcto; pero Yo
le decía a Usted hace un momentico secretario ¿qué



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 59

de 96

podemos hacer con la gobernación?, Porque de alguna
manera, desde la alcaldía, la administración fue la
que asumió el compromiso hace años, de supervisar y
no se puede quedar solamente con que ellos no han
hecho nada y ese debate, concejal Antonio, hay que
llevarlo a la asamblea departamental y nosotros
haremos lo posible, hoy le decimos a los ciudadanos
de que en la gobernación, este tema también se hable,
también se discuta, y haremos lo posible para que
allá, haya también un compromiso por parte del
gobernador Mauricio Aguilar, que hoy, él asuma ese
compromiso; ahora, no es esta la única
administración, secretario, concejales; son siete
años de espera y esperamos que ese compromiso, se
cumpla y hoy Yo quiero ratificar, concejales, ese
compromiso que se hace con el Diamante II, con la
comunidad.

Agradecerle a Ustedes por estar aquí, por esperar
pacientemente; un gran ejercicio, encabezado por el
concejal Antonio, que estuvimos acompañando allí con
varios concejales en el Diamante II y creo que como
citantes y veo mucho interés en todos los concejales;
los felicito compañeros, por estar ahí tan
pendientes, tan comprometidos... y secretario,
conocer el paso a paso de ese proceso, va a ser
importante, pero, sí es bueno que la secretaría de
infraestructura, haga un llamado de atención, una vez
más a la gobernación, para que haya eco de estos
compromisos que se están haciendo hoy aquí y no
solamente, hagamos lo nuestro pero allá no pasa nada.

Yo si le pido, por favor secretario, que hagamos una
vez más ese llamado de atención, que hagamos una vez
más esa solicitud a la gobernación; que responda con
este intercambiador, con Bucaramanga, que es la
capital y que merece toda la excelencia y cerrar ese
proceso de la mejor manera. Así que así como abrí
este debate, dimos la palabra a los ciudadanos,
quiero terminar esta parte, no sin antes decirle al
presidente, que importante que podamos escuchar a los
concejales, que así como el concejal Francisco tienen
otras preguntas, antes de hacer el cierre,
presidente, Yo le solicito que no hagamos este receso
todavía, sino, que por favor, escuchemos a los
concejales, porque creo que es muy importante que hoy
se ratifique ese compromiso y podamos darle cierre a
este debate. Gracias presidente.
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PRESIDENTE. Con gusto Concejal Tito; tiene la
palabra por moción, el concejal Jorge Rangel.

INTERVENCION H.CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO.
Gracias presidente, solicitar sesión permanente, por
favor.

PRESIDENTE. Gracias concejal Jorge Rangel, honorables
concejales, ¿aprueban la sesión permanente?

SECRETARIA. Señor presidente, ha sido aprobada la
sesión permanente.

PRESIDENTE. Gracias secretaria; tiene el uso de la
palabra, concejal Antonio Sanabria.

INTERVENCION H.CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA C.
Gracias, un saludo especial nuevamente para todos los
compañeros y al Arquitecto Iván Vargas, que viene en
representación de “Gobernar es hacer” y de una
administración de grandes retos; también saludar
especialmente a los dolientes y a los representantes
de la comunidad de la Comuna 10, la Comuna 9; aquí
está Mélida, también de la Comuna 11; porque son
comunas que se afectan por tantas imprecisiones, por
tantas malas ejecuciones de los gobernantes, que en
ellos y a ellos depositamos nuestro voto de confianza
para que nos gobiernen; quedo muy triste, de verdad,
con todo lo que hemos escuchado y estoy en desacuerdo
con el compañero Tito, porque es que no podemos
seguir aquí, aplaudiendo tanta mediocridad, tanta
desidia administrativa.

Arquitecto Iván, lo distingo a Usted, porque Usted es
discípulo del ingeniero Rodolfo y conozco en Usted,
un hombre de talante, un hombre capaz, un hombre en
donde está Usted frente a una gran oportunidad: de
pasar al olvido o salir en hombros; ahí es donde
Usted, en este momento, con tantos problemas que
tiene la ciudad; sin desconocer el esfuerzo que han
hecho, darle solución real al problema del Diamante
II.

Voy a liderar, compañeros, desobediencia civil en el
Diamante II, pacífica, voy a liderar eso y los invito
a Ustedes, los 18 compañeros, los invito, los insto y
los exhorto, a que hagamos presencia en el Diamante
II; presencia pacífica. El pueblo merece toda la
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atención del gobierno municipal y del concejo
municipal; pongámonos en los zapatos de los
ciudadanos que viven en la calle 83, allá estuve
invitado por Fabiola, por Miguel, por todos los que
están aquí presentes y casi que no podemos, compañero
Francisco, hacer la reunión, porque el ruido es
infernal, la polución, ni se diga y lo que decía
Fabiola, desprendiendo lágrimas de sus ojos, o es que
¿eso no nos conmueve? Ella vive ahí en la 83, los
adultos mayores que tanto dice defender la
administración Cárdenas, pues ¿cómo los atendemos?,
¿cómo les podemos mejorar la calidad de vida?; Usted
no es responsable arquitecto, Usted heredó ese
problema se lo dijo claramente, Gabriel De Latorre;
Usted y la administración Cárdenas, heredaron
problemas de administraciones anteriores, del
gobierno de Richard Aguilar y del gobierno de Luis
Francisco Bohórquez. El uno está preso, por bandido,
porque se robó el presupuesto público y está preso,
no por el tercer carril, está preso, por el Estadio
Alfonso López y el otro que estuvo preso, ya está
libre; aquí involucro a la justicia, está libre por
vencimiento de términos, el alcalde del 2012 al 2015;
y esas son las consecuencias que tiene que pagar el
pueblo; tanto inconformismo expresado, pero volvemos
a lo mismo, compañeros; aquí, como lo expresé en un
twitter esta mañana: vienen los secretarios de
despacho a rendir informes de gestión; los concejales
cuestionamos, preguntamos; ellos responden lo que el
tiempo les da y lo otro lo responden por escrito y
todo se queda en bla, bla, bla y la comunidad
esperando.

Vamos a continuar nosotros, compañero Luis Fernando
Castañeda, Usted que ha sido en los últimos debates,
vehemente que en algún momento Usted fue amigo de la
administración pero, que hoy por hoy Usted expresa en
los informes de gestión, inconformismo, porque la
gente que votó por Usted, para que hoy esté aquí,
como concejal de Bucaramanga, le reclama a Usted,
representación ciudadana del concejo de Bucaramanga,
igualmente para todos los concejales que estamos acá,
representando al pueblo.

Me voy triste, me voy como llegué; lo único que marca
diferencia aquí, fue la buena obra que hizo hoy
Fabián Oviedo, en traer un emprendedor, eso me alegra
y después de terminar, antes de la foto le pregunté a
Felipe: ¿cuántos venezolanos trabajan con Usted?
Mínimo uno, me dijo: “veinticuatro”, que emoción,



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 62

de 96

saber que aquí en Bucaramanga hay muchos venezolanos
con talento, con ganas de salir adelante; otros
vienen con otros propósitos.

Me voy triste y les pido disculpas compañeros, porque
quedamos en deuda; esas lágrimas que Usted derramó,
son sentidas y las comparto; no vivo en el Diamante
II, mi familia vive en el Diamante II, pero tienen
graves problemas con todo esto que está pasando en el
Diamante II.

José Luis, le pasé un video, por favor para que me lo
proyecte; este es el infierno que a diario viven los
ciudadanos de la calle 83, los adultos mayores; no
podemos seguir compañeros, aquí echando discursos que
las palabras se las lleva el viento.

Se proyecta el video, donde se muestra la situación
que se vive en el Diamante II...

Ahí está Usted frente a un problema enorme en la
calle 83, arquitecto, muestre su capacidad, muestre
su talento, de verdad se lo pido de todo corazón;
todo lo que Yo estoy haciendo por denunciar lo que la
comunidad está expresando, lo hago para que se tomen
los correctivos; Yo soy el más contento que a
Bucaramanga le vaya bien, que los impuestos que
pagamos todos los bumangueses, se vean reflejados en
las diferentes comunas; que no pase lo que pasó ayer,
compañero Francisco, con el transporte escolar, esos
focos de corrupción, ¿hasta cuándo van a entender los
gobernantes?, que el camino no es por ahí; el
camino, sino nos pellizcamos, vamos a llegar, Usted
sabe para dónde. Porque, todo está tan polarizado,
que hay enorme angustia por saber cuál va a ser el
rumbo de Colombia y cuál va a ser el rumbo de
Bucaramanga, que es como un canal de comunicación,
con nuestro vecino país Venezuela.

Miren eso, eso es un infierno, Yo no sé, si podrán
dormir de noche, a qué horas, a las horas que hagan
la siesta los adultos mayores, no lo pueden hacer;
eso es un infierno, de por Dios, pongámonos en los
zapatos de ellos, compañeros concejales; hagamos un
compromiso hoy los diecinueve, por lo menos parémonos
en la calle 83 para que nos vean, para que sientan
que hay unos concejales que representan una
ciudadanía, de por Dios y nuevamente, le digo
honorables concejales, voy a liderar permanentemente
desobediencia civil, me sentaré en sillas Rímax, me
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sentaré allá a hacer protagonismo para llamar la
atención de los gobernantes de turno; si no hacemos
eso, nos lo van a cobrar los votantes, los votantes
nos lo van a cobrar. Es la manera de nosotros poder
resolver desde el concejo, muchos problemas que tiene
la ciudad, de verdad que sí.
Y a los gobernantes de turno, de por Dios, que
muestren resultados; la pregunta que hace el doctor
Francisco, bueno, escuché aquí, cuatro meses para un
diseño, no hay plata, se va a acabar el 2022 y ese
paso a paso que propone el arquitecto Iván, de darle
solución para salir del deprimido nuevamente a la
autopista, creo que en esta administración, no lo
vamos a lograr, pero no podemos ser indiferentes; la
indiferencia también es corrupción compañeros.
Gracias a ustedes por venir; gracias presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal Antonio, por su
participación; tiene el uso de la palabra la concejal
Luisa Ballesteros.

INTERVENCION H.CONCEJAL LUISA FERNANDA BALLESTEROS
CANIZALES.
Gracias presidente por el uso de la palabra, buenas
tardes nuevamente para las personas que están hoy
acompañándonos en esta importante proposición, lo más
importante que queríamos las personas que firmamos
esta proposición y las personas que también están hoy
aquí, de la comunidad, de la Comuna 10, es que se
pueda mostrar; queda evidenciada la falta de
planeación que han tenido las administraciones
anteriores; junto con la labor de la Gobernación de
Santander.

Es un principio que ha sido burlado, ha sido tomado
simplemente para llenar requisitos, pero es un
contrato que tuvo un plazo inicial de 14 meses, luego
tuvo 13 adiciones más; que esas adiciones dan una
suma de 46 meses, para un total de 58 meses en total
lo que lleva esta obra y realmente, la importancia de
la gestión pública, no es solo generar procesos de
contratación, si no hacer las obras, que cumplan con
los principios de contratación y sobre todo con las
necesidades de una comunidad.

Yo sé y entiendo, que este contrato lo ha hecho la
gobernación pero también, hoy estamos aquí porque la
interventoría viene por parte de la alcaldía y
necesitamos, arquitecto Iván, que no solamente desde
la alcaldía se comprometan con la comunidad, en hacer
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un diseño de una posible solución, sino que también
necesitamos un compromiso para poder gestionar
recursos; ¿qué se va a hacer desde la administración
para poder gestionar recursos?; Porque sabemos y
entendemos que el diseño va a ser muy bonito y quizás
va ser la solución, pero para que sea tangible,
necesitamos recursos.

Entonces, quisiera escuchar la solución de parte de
Usted como secretario y como líder de
infraestructura; ¿cuál va a ser esa conexión del
diseño con respecto a la generación de recursos?

Tampoco sé, Secretario Iván, si a los funcionarios se
les asigna la supervisión de los contratos como un
formalismo, sin advertir las implicaciones penales,
civiles, disciplinarias, que esto representa, el
incumplimiento de las obras. En este contrato, de
ampliación del corredor vial, cuyo diseño inicial,
planteó una conexión con la autopista y fue
socializado y aceptado en su momento, por la
comunidad del barrio Diamante II, posteriormente fue
modificado su diseño, afectando a todos los
residentes de la calle 83, generando el día de hoy un
aumento de tráfico, contaminación, innumerables
consecuencias que hoy de la boca de las personas que
viven allá, porque una cosa es que a uno se lo
cuenten y otra cosa es que las personas que viven y
lo sufren, hoy nos lo estén dando como testimonio.

Entonces, aquí, la señora Fabiola, me permitió,
¡porque esto pesa, no sé cuantos kilos¡ (muestra una
bolsa con documentos); esta es la trazabilidad del
clamor de una comunidad; esto no es de hoy ni de
ayer, esto viene de hace mucho tiempo y no se le ha
dado la solución, ni siquiera se le ha prestado la
atención; esto es un monumento a la corrupción, como
lo dijo el concejal Antonio; aquí tenemos las
evidencias de cómo se roban el presupuesto de la
ciudad. Yo no soy la fiscalía para dar nombres, pero
para nadie es un secreto que esto que tenemos aquí,
las evidencias que la señora Fabiola, tanto cuida
porque “casi ni me las presta”; es la trazabilidad
de las lágrimas que hoy están mostrando aquí los
ciudadanos.

Entonces, no necesitamos solamente un diseño, sino
que necesitamos una solución o por lo menos, un
compromiso. Ingeniero José Luis, me puede proyectar
por favor la primera diapositiva:
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En esta dispositiva, en la línea verde que se traza
sobre la panorámica del sector, es como al parecer,
se había diseñado el proyecto y la línea roja,
representa lo que finalmente se realizó.

En la siguiente diapositiva, podemos apreciar una
panorámica de las viviendas del mismo trazado y ahí
estamos observando, las viviendas que están hoy
afectadas por esta mala planeación.
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Y en la última diapositiva, podemos observar
detalladamente las viviendas afectadas con el número
de tráfico, contaminación auditiva, problemas de
salud; teniendo en cuenta que muchos de sus
residentes, son de tercera edad, también los niños;
que uno de los graves problemas, a futuro que vamos a
tener en nuestra generación, es la contaminación que
va a generar diversos... cáncer en los niños que hoy
son nuestros hijos. Entonces, no podemos hacernos
indiferentes, porque no seamos nosotros los que
vivamos en ese sector y finalmente, quiero compartir
unos videos que se realizaron.

“Se proyectan los videos anunciados.”

Bueno, esas son algunas muestras video gráficas y
fotográficas de este sector; pruebas, testimonios, ya
pues está más que evidenciado el ¿Por qué? de esta
proposición. Arquitecto Iván, para concluir mi
intervención, realmente quisiera escuchar de su boca,
el complemento de la solución que Usted le está dando
a la comunidad, del diseño y poderlo tener también
esta posible solución, desde la gestión de recursos
por parte de la secretaría y la administración.
Gracias.

PRESIDENTE. Gracias concejal Luisa por su
participación, como citante de esta proposición;
tiene el uso de la palabra el concejal Jorge Rangel,
posteriormente el concejal Chumi Castañeda, Robín
Hernández, Danovis Lozano, Francisco González y
concejal Carlos Parra.
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INTERVENCION H.CONCEJAL WILSON DANOVIS LOSANO JAIMES.
Bueno, agradezco a todas las personas, porque lo que
hoy estamos observando, es un ejemplo de lo que un
mal gobierno, en cabeza del clan Aguilar, produce en
la ciudadanía; esto es un vivo ejemplo, de estos
malos gobiernos, que nos han llevado al sufrimiento
de nuestro pueblo santandereano. Ocho años y sigue
pasando el tiempo, desde que Richard Aguilar, junto a
Lucho Bohórquez, iniciaron esta obra y la dejaron
inconclusa y hoy tiene a toda la población del
Diamante, sufriendo y hoy su hermano Mauricio, no se
pronuncia ni dice absolutamente nada.

Esto, es una responsabilidad absoluta de la
gobernación actual, en cabeza del hermano que dejó
pues... como todos sabemos, ahorita se encuentra
privado de la libertad, por cada una de estas
irregularidades que se detectaron en su gobierno. Y
aquí, pues Yo también me uno a esas palabras del
concejal Antonio Sanabria, de acompañar a toda la
comunidad del barrio Diamante II; Yo creo que es
importante estar con ellos y visibilizar esta
problemática ante la Gobernación de Santander, ir a
decirle al gobernador, por redes, presencialmente:
“Aguilar, aquí la ciudadanía le reclama que le
cumpla” y esto compañeros, ojalá los 19 concejales,
empecemos a dar este mensaje, para que Aguilar, de
verdad empiece a responderle a cada una de las
personas y los ciudadanos, porque 8 años y el tiempo
pasa y no hay una respuesta seria por parte de esta
Gobernación de Santander y también es un mensaje a
todo el pueblo santandereano, para elegir buenos
gobernantes.

Esto es el resultado de malos gobiernos, que no les
interesa trabajar por la gente y hoy vemos como
tristemente los ciudadanos lloran por culpa de estas
malas decisiones de unos gobernantes que no les
interesa el pueblo y este, compañeros, es un mensaje
a la reflexión profunda para que nos pronunciemos
enfáticamente en contra de este clan Aguilar, que
tanto daño le ha hecho al departamento y exigirle que
le cumpla a todo el pueblo santandereano.

Gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE. Con gusto concejal Danovis; tiene el uso
de la palabra el concejal Carlos Parra.

INTERVENCION H.CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS.
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Gracias presidente; bueno, Yo me voy a referir a dos
puntos, digamos, el primero hacia atrás y el segundo
hacia adelante y creo que vale la pena, hacer unas
precisiones como históricas sobre este asunto.

Hoy, Richard Aguilar está preso por seis contratos;
uno de esos seis, es el contrato 2738, porque se le
formuló acusación en el contrato 2738, por peculado
por apropiación, o sea, él sí está en este momento
preso de cuenta de este contrato, un contrato que
comenzó en ($200.000.000.000.oo) DOSCIENTOS MIL
MILLONES DE PESOS MCTE. Y que se le adicionaron
($34.000.000.000.oo) TREINTA Y CUATRO MIL MILLONES DE
PESOS MCTE. No solo 27 mil como lo mencionaban acá,
pero además, el secretario de planeación, Mauricio
Mejía, fue sancionado por dos meses, como ya había
salido del cargo, le tuvieron que cobrar la sanción
en plata y lo increíble, es que hoy es diputado de
Santander, que vota en la elección de contralor
departamental, contralor que va a vigilar esas obras.

Entonces, para que nos demos cuenta del entramado tan
profundo y de lo que esto significa para nuestra
ciudad y nuestro departamento; ¿qué va a pasar? con
no solamente el intercambiador del Diamante; la
cancha en el barrio Nueva Granada; todos los
compromisos que se hicieron, que hasta ahorita se
están solventando, relacionados con el puesto de
salud, en su momento, el hospital del sur. Esto dejó
un traumatismo profundo para la ciudad y que en este
momento, lo único que podemos hacer es tratar de
resolver algo.

Pero, mal haríamos quedarnos quejándonos de esta
gente, que es nefasta y que es lo peor que le ha
podido pasar al departamento; pero necesitamos
encontrar algunas soluciones que no se limiten al
diseño, el problema es que aquí nosotros no tenemos
una persona de la administración, que responda, a
parte de la infraestructura.

El corto circuito entre el concejo y la
administración, en los asuntos relacionados con
control político, aquí es latente, ¿por qué? Porque
las personas están manifestando, sobre calidad del
aire, sobre ruidos, sobre tráfico y los peligros
relacionados con el tráfico, sobre flujos vehiculares
y eso son obligaciones que van de distintas
secretarías; nosotros aquí necesitamos una persona
que sea el enlace para poder ir a gestionar en el
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área metropolitana; por ejemplo, los cambios de
rutas, de las rutas de Cotrander, Unitransa, que
pasan por la 83, o por ejemplo, el Metrolínea, lograr
encontrar una alternativa para el P3, que es el que
pasa por ahí, o por ejemplo, lograr que con las
nuevas mediciones de calidad del aire, se puedan
medir la calidad del aire que están respirando los
ciudadanos del Diamante y con eso establecer las
acciones judiciales.

Es una lista de acciones, que tenemos que reconocer,
que el secretario de infraestructura, pues no puede
tomar porque es el secretario de infraestructura y él
puede comprometerse con los diseños, pero
entonces...compañeros, seamos sinceros, aquí si no
nos está escuchando alguien central de la
administración, en verdad, estamos perdiendo el
tiempo, no va a pasar nada, porque aquí, pues el
secretario puede comprometerse con unos diseños, que
es lo que tiene a su disposición, pero ¿quién está de
la secretaría de salud? ¿Qué vamos a hacer con
Tránsito?, Tránsito podría hacer una evaluación, con
los simuladores de tráfico, que tiene para encontrar
alternativas para el direccionamiento de tráfico, eso
se podría hacer. Tendríamos de aquí, ojalá montar
una proposición para montar una mesa intersectorial
que resuelva este problema, pero no va a pasar,
porque aquí no tenemos una representación central del
concejo, desde que, digamos, esa figura del enlace
del concejo dejó de existir... digamos, aquí
simplemente podemos tener una expectativa de unos
diseños.

Entonces, ¿quién ve eso?, Yo me pregunto, en este
momento ¿hay alguien de la administración viendo
este debate?, a parte pues obviamente del secretario
que está acá; estoy seguro que no. Entonces, Yo me
pregunto... digamos, nosotros aquí podríamos tal vez,
mediante proposición, componer una comisión de
distintas secretarías, pero si no tenemos el
compromiso central de la administración, eso se queda
en nada. Entonces, digamos que esto es casi que un
mensaje al aire porque no sabría quién es el doliente
a quien le vamos a hacer llegar estas quejas;
entonces, si a Ustedes compañeros, se les ocurre ¿qué
podemos hacer?, pero a esto hay que ponerle un
doliente y una persona que coja la agenda y que coja
unos compromisos en materia de calidad del aire, en
materia de tránsito, en materia de las modelaciones
de tráfico y que responda ante esta gente; eso es lo
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que creo que hay que hacer; muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal Carlos Parra por su
participación y muy válido el tema de tener un enlace
real con la administración. Tiene el uso de la
palabra, concejal Jorge Rangel.

INTERVENCION H.CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL
BUITRAGO. Gracias presidente. Yo sigo el hilo de lo
que han dicho mis compañeros, en aras de ser
propositivos y no quedarnos en esas quejas.
Primero, digamos que, lo que menciona la concejal
Luisa, Yo creo que de todo lo que dijo, hay algo muy
importante y cuando nos muestra toda esa trazabilidad
de papeles que ha hecho la comunidad, muy bien al
decir que es un monumento a la corrupción y que
claramente ya lo dijimos acá todos y la misma
comunidad, es una herencia de administraciones
pasadas pero que nos tocó a nosotros y nosotros
también tenemos que mostrar que somos pues
diferentes. El secretario me parece muy sincero y
presto al decir que en 4 meses tiene una solución, en
cuanto a diseños y eso hay que acompañarlo con parte
de lo que decía el concejal Carlos Felipe, porque es
que no es solamente el diseño, sino lo que ha
mencionado aquí la comunidad; todo el tema de la
calidad del aire, por todo ese tráfico que hay de
vehículos pesados que se ven en los videos que mostró
acá la concejal Luisa y el concejal Antonio y sobre
todo el tema del ruido que acá, obviamente no lo
podemos escuchar ni observar pero creo que todos aquí
hemos pasado por esa variante para llegar a la
autopista y todos sabemos el ruido que se genera y
que es constante, ni siquiera es desde las seis,
porque es hora pico, eso es desde las cinco que eso
ya está congestionado y a eso hay que sumarle, que si
cogemos derecho pues llego a Provenza o sea, hay dos
variantes que coge la ciudad para llegar o a la
autopista para Florida, o sigo derecho y me conecto
con Provenza y Fátima y todo lo demás.

Entonces, digamos que es una problemática de falta de
planeación, que ya expuso acá la concejal Luisa, que
vendieron una cortina de humo y terminaron haciendo
otra cosa y lo más grave, que es lo que nos sumamos
todos, es que la comunidad, se queje, se queje y no
tengan respuesta; la alcaldía le tocó la parte de la
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interventoría y a eso me voy Yo, digamos a referir,
secretario.
Claramente, hay una falencia por parte de la
interventoría, o sea eso es una realidad, porque,
primero, no hay respuesta para la comunidad y
segundo, acá ya se expuso digamos que las
problemáticas que hay y no hay ninguna solución;
obviamente, la gobernación guarda silencio por lo que
ya mencionaron otros concejales, pero por parte de
alcaldía, digamos que, aparte de esa variante,
nosotros necesitamos saber, cuánto vale lo más
urgente, porque es que acá podemos decir: “sí, la
variante, muy chévere”, esperemos cuatro meses, pero
que tal esa variante valga 20 mil, 10 mil, ¿de dónde?
como dicen acá unos concejales.

Entonces, hay que ir pensando de una vez en esa
gestión de recursos del orden nacional o si no es tan
elevado el valor, pues acá hay que pensar como
destinamos unos recursos para esa variante y ojalá
sea por cooperación o mirar, pero lo que me refiero
es que no nos quedemos en la variante y ya, sino que
ojalá se haga esa comisión accidental por parte de la
mesa directiva para que se trate lo que ya tocó el
secretario de infraestructura, que es diseño de
variante, que se vaya tocando lo que dijo ya el
concejal Carlos Felipe, Antonio y Luisa, lo que es
calidad del aire; que Tránsito vaya mirando lo que se
puede hacer y el compromiso acá, mío y de todos,
tiene que ser: que si esa comisión, que sean 3 o 5
concejales, cuando acá hablen y digan: “venga, es que
Yo fui...y calidad del aire... hablé con Tránsito del
área metropolitana y no tengo respuesta”, pues que
todos digamos que lo agrupemos y lo cobijemos, porque
es que no tiene sentido, que por ejemplo, acá
digamos: venga, unámonos los 19 y mandamos a esa
comisión accidental, no le ponen cuidado y nosotros,
como aquí ya no está la comunidad, ahí si no se toca
el tema; eso es lo que no puede pasar; Por eso, esa
comisión accidental, más los citantes, son los que
tienen que darle esa respuesta a la comunidad que
está hoy acá; ¿quién, Después de esta intervención de
la comunidad, de verdad siguió siendo ese doliente? Y
ahí es donde se mira la calidad de los concejales;
que no es porque aquí está la comunidad, sino porque
de verdad le duele la ciudad y le duele cosas que han
pasado con anterioridad y que hoy tenemos que
nosotros solucionar.
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Entonces, en ese sentido y para que los demás
concejales, también sean propositivos, quiero
terminar la intervención, pero felicito de verdad a
la Liga, por lo que ha hecho, porque veo que están
ahí, digamos que avantes en este tema y la comunidad,
que de verdad se cobije de esa comisión accidental,
que haga la mesa directiva y que esa comisión
accidental, nos rinda también cuenta a nosotros;
¿qué secretario no le pone cuidado?, ¿quién no le
contesta?, o que secretario de verdad... por lo menos
acá a Iván le veo una respuesta y eso, se lo digo,
¿qué secretarios de verdad son propositivos para
nosotros?, también, con las herramientas que tenemos
en el concejo de la ciudad, poder ser propositivos y
tenerle una solución a la comunidad, que ya cuantos
años llevan acá y literalmente, digamos que... es
que no es ni siquiera que ellos aguanten según la
semana, sino es diario, es desde la mañana, desde la
noche y a eso súmele, qué es lo que me preocupó; lo
que mostró acá la concejal Luisa; que casi atropellan
a una persona ahí, o sea, eso tampoco, uno vivir en
un sitio donde le pueden atropellar su hijo, su
hermano, su hermana, eso tampoco tiene una calidad de
vida lógica y nosotros que aquí tenemos los
micrófonos, concejal Chumi, Francisco, Tito, todos
los demás que me acompañan acá, tenemos que mostrar,
cómo nos formaron en nuestro hogar y preocuparnos por
nuestra ciudad.

Entonces, lo invito a esa comisión, Yo, concejal, le
recomiendo... “presidente”, perdón, que en la
comisión accidental, estén los citantes, que son los
que más tienen presente el problema y los demás lo
cobijemos; no quiero estar en esa comisión, porque Yo
quiero que los protagonistas sean los que citaron hoy
y que la comunidad vea que aquí no es de
protagonismos, sino que todos sumemos. Gracias
presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal Jorge y muy
importante su participación; podemos mencionar de
que... entre los citantes, está el concejal Tito, que
es de la mesa directiva y puede abanderar el tema de
la comisión accidental, para que luego con el
presidente, lo socialicemos y notifiquemos a los
concejales que van a ser partícipes de esta comisión
accidental. Tiene el uso de la palabra, concejal
Chumi Castañeda.
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INTERVENCION H.CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA P.
Presidente, muchas gracias; quiero reiterar el saludo
para todos los ciudadanos que en el día de hoy nos
acompañan, a los diferentes concejales de las
diferentes bancadas; igualmente a la Policía
Nacional, a Iván José Vargas... arquitecto,
bienvenido secretario de infraestructura.

Quiero exaltar señor presidente en el día de hoy, a
los líderes que han venido a expresarse al Concejo de
Bucaramanga; a Miguel Rodríguez, nuestro amigo de la
Comuna 10, muchas gracias Miguel, por esa permanente
lucha en favor de este sector de nuestra ciudad de
Bucaramanga; a Carlos Guillermo Martínez, Carlos
Guillermo, muchas gracias, igualmente, para Usted de
la Comuna 9; a Gabriel De Latorre, que interesante
venir a escucharlo hoy con esas palabras sentidas,
reclamando respeto por la comunidad; a Fabiola
Rodríguez... Fabiola, créame que en calidad de
concejal, recibo esa súplica y tenga la absoluta
seguridad, que aquí en este concejo, habrá respuesta
para ese dolor que Usted expresó en el atril del
Concejo de Bucaramanga; para el Doctor Juan Manuel
Álvarez, igualmente, que hizo presencia acá, a través
del medio virtual.

Concejales citantes, gracias; creo Yo, que ha llegado
la hora honorables concejales, de empezar a exigir
respeto por esos ciudadanos que nos trajeron aquí;
aquí no vinimos a acabar calzones, presidente, aquí
vinimos a darle respuesta a la comunidad y lo primero
que debo decir, concejal Antonio, es que
efectivamente, hoy tenemos un sinvergüenza en el
gobierno de Santander, un absoluto sinvergüenza, el
señor Aguilar; que pertenece a uno de esos clanes
politiqueros y corruptos, que se han adueñado de este
departamento y que bueno honorables concejales del
Partido Verde, que esa lucha que Ustedes han
iniciado, ya haya tenido respuesta de los ciudadanos.

Yo celebro, que Ustedes, lo que debemos hacer todos,
luchemos, para que estas familias de politiqueros, no
sigan más, ordeñando el presupuesto de los
santandereanos; hay que reclamarle de manera
vehemente, concejal Rangel, en esa comisión, a ese
sinvergüenza, que está sentado en el Palacio
Amarillo; que tristeza por esos ciudadanos que le
dieron el voto a los candidatos de este gobernador,
que pasa sin pena ni gloria, aquí en nuestro
departamento, pero esto tiene que cambiar; no vamos
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a seguir permitiendo que la politiquería y la
corrupción, acaben con nuestro departamento y con
nuestra ciudad y reclamo hoy también, señor
secretario, al gobierno de Bucaramanga, que debe
estar defendiendo los intereses de la comunidad y ha
habido oídos sordos, ha habido negligencia; no ha
habido voluntad política de los gobiernos de
Bucaramanga, incluyendo el de Juan Carlos Cárdenas,
para escuchar a esta comunidad y darle una solución;
Yo recibo con beneplácito, los diseños que en 4 meses
Usted promete, pero llamo hoy a esta corporación,
para que dentro de nuestra facultad, dentro de
nuestra voluntad política, seamos capaces, como 19
concejales, de que en cuatro meses, el señor alcalde
de Bucaramanga, tenga los recursos suficientes, para
que, concejal Carlos Felipe, haya una respuesta
definitiva y esa solución sea una realidad.

El alcalde, concejal Carlos Felipe, es el que le
tiene que dar el visto bueno, como dueño del
lapicero, a esa solución que hoy nos da el secretario
de infraestructura y como integrante de la Comisión
de Hacienda, llamo a la comisión, para que entre
todos, con esta corporación, logremos, dentro de esos
350 mil millones, que hoy tiene Bucaramanga, este
año, secretario, para que haya esa posibilidad de
esos recursos para ese diseño que Usted en 4 meses,
gentilmente hoy le ha prometido a la comunidad.

Qué vergüenza, cuando escucha uno el nombre del
famoso Mauricio Mejía, uno de esos politiqueros, que
ha formado parte de la silla giratoria de la
politiquería de este departamento y que no hizo
absolutamente nada, como secretario aquí en
Bucaramanga y cuando el secretario Iván José, hablaba
de esa politiquería; como me duele, como hijo de esta
tierra, esos tiempos aciagos, cuando aquí se
gobernaba por parte de los corruptos y que los logró
derrotar el anterior alcalde Rodolfo Hernández.

Yo, sino me cansaré de reconocer, concejal Antonio,
la verraquera de Rodolfo Hernández, que castigó esa
politiquería, esa corrupción que había secuestrado a
Bucaramanga y que ahora nos toca con Santander;
Santander nuestra tierra, la tenemos que hacer
respetar y quienes hemos llegado a esta corporación,
estamos llamados a enfrentar a esos clanes
politiqueros, con toda decisión; no más silencio
concejales, no más silencio frente a estos perversos
gobiernos que cada 4 años, engañan la comunidad;
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vamos a recuperar la dignidad de los santandereanos y
Yo quiero decirle hoy Miguel, a Usted y a todos estos
ciudadanos, que Chumi Castañeda, reclamará y sí
quiero concejal Rangel, sí quiero estar en la
comisión accidental, quiero estar ahí para impedir
que los secretarios y los gobiernos de Santander y de
Bucaramanga, le sigan “mamando gallo” a la comunidad
de la Comuna 10, me pongo la camiseta número 10, en
el día de hoy. Gracias presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal Luis Fernando, por el
uso de la palabra y su participación. Tiene el uso de
la palabra el concejal Robín Hernández.

INTERVENCION H.CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ
REYES.
Gracias presidente, un saludo especial realmente a
Miguel Rodríguez, a Carlos Guillermo y a Fabiola
Rodríguez, que hicieron parte hoy de este reclamo,
que vienen haciendo, como lo decían, desde hace 8
años, y que hoy, lo hemos plasmado en unos documentos
que nos presenta aquí, la honorable concejal Luisa y
que mostró acá.

Desde que inició este gobierno, bien lo sabe Usted,
Arquitecto Iván, inclusive que días estuvimos con
Carlos Guillermo, en su oficina, donde le dijimos que
queríamos hacer parte y que cada vez que se anunciara
El tema del proyecto que tiene que ver con el puesto
de salud y todo el tema que tiene que ver con las
obras complementarias que dejó el tercer carril y que
a hoy, gracias a que se han de alguna manera, tenido
en cuenta esas cosas, porque ahí falta, muchas de
las cosas que realmente quedaron plasmadas ahí y que
hoy le venimos a decir arquitecto, como Usted lo
dijo: “que la interventoría iniciaba después de
semana santa y que realmente tenía un mes para que
esto terminara”, le venimos a decir: como Usted es
el garante de esos recursos de la interventoría, que
si no se han cumplido todas esas cosas, realmente
este contrato, no puede ser liquidado, porque
realmente, la comunidad hoy lo está pidiendo, hoy lo
está diciendo y me parece injusto que el tema que
tiene que ver con la parte de iluminación, se le
quiera trasladar a la Electrificadora, si es que eso
está en los pliegos y si eso estaba ahí, ¿por qué se
tiene que trasladar para otros lados?, tiene que
cumplir de alguna manera, la empresa contratista de
esto con todo lo que se comprometió, en estos pliegos
y también pensarlo, como estamos de acuerdo con el
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concejal Jorge Rangel, lo decía también el concejal
Carlos Parra, esto es una parte integral; hay que
revisar todo el tema que tiene que ver con la parte
ambiental; acá hacemos un llamado a todos estos
factores que están hoy de alguna manera deteriorando
la vida de esta comunidad, que realmente hoy viene y
como lo decían con lágrimas, a suplicarnos y a
decirnos, que estemos de la mano de ellos y que nos
pongamos de alguna manera, a veces en los zapatos de
ellos, porque, los que no vivimos allá y no sufrimos
o de alguna manera, tomamos este camino, de vez en
cuando, nos pongamos y miremos que consecuencias son
las que hoy están sufriendo ellos y como ellos lo
decían, no sabemos que pueda producir a largo tiempo,
toda esa inclemencia y todo ese sufrimiento, porque
aparte de la polución, del ruido, miremos a ver, cuál
es el estrés también que ellos están sufriendo todos
los días y que de alguna manera afecta la salud
pública de todos estos habitantes.

Muy de acuerdo con Usted, arquitecto, que se dé una
solución en 4 meses, pero miremos de donde van a
salir estos recursos, porque, pues el diseño, muy
bien por parte de Usted y del alcalde; pero miremos
de donde van a sacar estos recursos para darle por lo
menos, algo de solución al tema de la deuda histórica
que viene desde hace 8 años y de la cual Usted lo
sabe, quedaron obras inconclusas, por ejemplo: la
cancha, que de alguna manera también está ahí; el
centro de salud, que hoy Usted ya tiene los diseños y
que esperamos, sea una realidad para los habitantes
de la Comuna 9; el tema de la arborización, que
también está pendiente de recuperación de este
oxígeno importante de este pulmón de Bucaramanga.
Realmente, miremos eso y hoy le propongo arquitecto
que, si no hay solución y la interventoría, vaya a
liquidar eso, Usted se oponga firmemente a que se
liquide esto, hasta que no se les dé una solución a
estos habitantes.
De verdad que sí, muchas gracias a los compañeros que
hoy hacen posible este gran debate y realmente, lo
que quieren escuchar estas personas que hoy están
sufriendo esto, es que haya una solución pronta y que
de alguna manera, solucione esta gran problemática
que tienen el día de hoy.
Muchas gracias a todos y esto es todo lo que quería
decir. Gracias a ustedes por estar acá.
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PRESIDENTE. Muchas gracias concejal Robín Hernández
por su participación. Tiene el uso de la palabra,
concejal Francisco González.

INTERVENCION H.CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZALEZ G.
Gracias señor presidente, bueno, pues ya digamos que
hoy prácticamente todo se ha dicho aquí en la
corporación, me preocupa mucho, arquitecto y
compañeros concejales, que básicamente la comunidad
va a seguir en las mismas, vamos a seguir con los
mismos problemas.
Hoy, lo que sucedió en nuestra ciudad, claro que sí
es un problema que se debe a la corrupción, que
desafortunadamente, se ha venido presentando en
nuestro departamento y que se presentó hace muchos
años en nuestra ciudad, pero también, es un problema
que tiene que ver con la falta de socialización de
las obras y con la verdad que no se le trasmite como
es a la ciudadanía; Yo estoy seguro que en el barrio
Diamante II, la comunidad no estuvo de acuerdo con lo
que hoy se refleja en lo que tiene que ver con la
circulación; es que es un barrio que pasó de ser un
barrio donde se podía vivir muy amañador ,
tranquilamente con las familias, hoy representados
como bien lo decían varios de los vecinos, personas
sobre todo mayores, pero también muchos adultos y
también muchos niños, a lo que hoy se presenta, que
es un barrio donde por la 23, claramente, parece que
fuera la propia autopista de nuestra ciudad, se pasó
de ser un barrio totalmente residencial, a ser un
barrio absolutamente céntrico porque ni siquiera es
comercial, porque el tráfico que entra, nunca para;
para decir es que ahora voy a convertir esa cuadra,
en una cuadra de restaurantes, o demás...no; todo el
tráfico pasa por allí y lo único que deja es ruido,
incertidumbre y contaminación, como ya lo han
expresado los ciudadanos y vecinos que hoy aquí lo
han manifestado. Eso, sumado, ingeniero, Arquitecto
Iván, a lo que ya Usted ha escuchado en reuniones que
allí se han organizado; inseguridad que se presenta
todos los días, informalidad, porque hasta
terminalitos vemos aquí en nuestro barrio Diamante
II; evidentemente ruido, hasta en los problemas que
se presentaron allá en el Diamante II, con el tema
del paro nacional y de la primera línea, también
tuvimos problemas en el barrio porque no se a quien
se le ocurrió, colocar la cancha como una sede de una
de las barras bravas; allá, hasta ese nivel se ha
llegado la dejación y los problemas que hoy tiene
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este barrio, que es un barrio habitado por la gran
mayoría de familias y de adultos mayores.

Entonces, hoy que le deja esta obra, que claro que si
es una obra importante para la ciudad, pero que no se
miró, no se planeó, como debía ser esta obra del
tercer carril al barrio Diamante II,
indiscutiblemente, como ya lo han dicho;
inseguridad, contaminación, disminución de la calidad
de vida. Yo creo que la solución, compañeros, más
allá de la creación de la comisión, tiene mucho más
que ver con lo que plantea el compañero Antonio,
nosotros de alguna manera, tenemos que hacer que la
Gobernación de Santander, que ha estado totalmente
ajena, a Bucaramanga en este período de gobierno,
aparezca y nos dé una solución, de tal forma que
nosotros podamos sentar a las dos secretarías y que
en el corto y el inmediato plazo, podamos de verdad,
vislumbrar para los habitantes y vecinos del barrio
Diamante II, una pronta mejora a esta grave situación
que se viene presentando.

Yo quiero terminar esta intervención, haciendo a los
compañeros este llamado para que no dejemos esto
aquí, porque nosotros todos los días tenemos más
problemas, mas situaciones, más controles políticos
que hacer, pero allí, los problemas persisten todos
los días y no va a pasar nada; allí han hecho paros,
por la inseguridad, que es constante, por las
motocicletas y los carros que transitan a altas horas
de la noche y que no son de allí, haciendo piques y
generando problemas, a esta comunidad.

Entonces, a que no dejemos esto aquí y a que más allá
de la comisión, busquemos como, no sé si desde el
concejo, invitamos o nos trasladamos, así sea por
vías de hecho, con respeto a la posibilidad de sentar
a la Gobernación de Santander, para que se le ponga
fin a esta problemática. Muchas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal Francisco por su
participación. Tiene el uso de la palabra, concejal
Fabián Oviedo.

El concejal Carlos Felipe Parra, pide una moción y
el señor presidente se la concede.
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INTERVENCION H.CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJAS.
Yo no estoy proponiendo una comisión, creo que esas
comisiones casi siempre no sirven para nada, estoy
proponiendo que le enviemos a la administración una
lista de tareas para que queden en cabeza del
despacho; ah bueno, pero entonces yo lo que estoy
proponiendo es una lista de tareas que quede en
cabeza de un asesor del despacho, que no está acá,
pero que quede allá digamos, en Tránsito, Espacio
Público.

PRESIDENTE. Gracias por la moción concejal Parra;
tiene el uso de la palabra concejal Fabián Oviedo.

INTERVENCION H.CONCEJAL FABIAN OVIEDO PINZON.
Gracias presidente; bueno presidente, de verdad
muy preocupado por esta situación, quiero exaltar la
labor que han hecho hoy los concejales citantes, me
uno a ese clamor para volverle la tranquilidad y la
calidad de vida al barrio, que es lo más importante y
a la Comuna 10, por consecuencia de esa evolución.
Pero, nosotros no podemos seguir en estos debates,
concejal Antonio; Yo siempre lo he dicho, aquí se
habla y poco se escucha, esa es la tarea y la
conclusión que Yo me llevo el ejercicio como concejal
y nos emocionamos diciendo: es que vamos a hacer
comisiones accidentales, no sirven para nada,
¿cuántas comisiones accidentales hemos creado este
periodo? Y súmele la de los 20 años atrás; yo creo
que por lo menos hay unas dos mil comisiones
accidentales o 150 mil comisiones accidentales.

¿Cuáles son las verdaderas soluciones que han traído
esas comisiones accidentales?, presidente y Usted
también es testigo de eso, porque Usted ha estado en
la de la paz, en la de la seguridad, en la de la
mujer, en varias comisiones; en la del Carrasco, en
la de la reactivación económica y al final, no sirven
para nada, sino hay voluntad de los que manejan el
presupuesto municipal y en este caso, el presupuesto
departamental. Hoy Yo veo una gran oportunidad, que
no se ha liquidado el contrato y todavía puede haber
algo para que exista una presión por parte de la
administración municipal, encabezada por Usted; ese
convenio lo firmó Secretaría de Infraestructura,
arquitecto, con la Secretaria de Infraestructura de
la Gobernación y lo ejecutó la gobernación, pero como
consecuencia, pues hay recursos del municipio y se
debe ejercer una presión a nivel contractual para que
puedan incluir.
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Qué bueno, y Yo le aplaudo hoy a Usted, arquitecto,
que se comprometa con los diseños, son de gran
importancia; si nosotros vamos y nos paramos allá en
la calle, concejal Antonio; salimos 2 días por
noticia y generamos el caos vehicular y todo, pero
¿qué vamos a exigir?, ¿qué vamos a proponer?.

Qué bueno, que le pongamos fecha a esos diseños; Yo
soy más del hacer que del decir, porque aquí todos
podemos tener un discurso y al final se vuelve
retórica; nos toca ir, hacer, entonces, Usted si ya
se comprometió a hacer los diseños, díganos fecha y
hora, para que la Comuna 10 pueda ir ese día y a esa
hora a recoger los diseños.

Ese es el primer paso para lograr resultados;
posteriormente a ello, más allá de salir a las calles
a exigir, es, unámonos los 19 concejales por primera
vez en estos 4 años, para exigirle al señor alcalde
de Bucaramanga, junto al señor gobernador, dejando a
un lado las diferencias de cualquier índole;
obviamente, Yo también estoy de acuerdo con muchas
intervenciones que se han hecho acá... que se han
robado la plata, desde luego, aquí estuvimos luchando
con el Ingeniero Rodolfo Hernández, inclusive en
contra de todo el Partido Liberal, cuando eran
mayoría; nosotros no nos hablábamos con “Ayalita” y
ahora somos muy buenos amigos, por esa pelea que nos
dábamos nosotros aquí defendiendo los intereses de
los bumangueses.

No podemos permitir, que la plata de las obras se la
roben en corrupción, y Yo pienso que en esa materia
se ha avanzado; entonces, necesitamos los 19
concejales, presionar al señor Alcalde de
Bucaramanga, y al señor Gobernador de Santander;
independientemente de las diferencias, que asignen
una partida presupuestal para que esa obra se pueda
hacer; así es la única manera de mejorarles la
calidad de vida que Ustedes se merecen, no existe
otro camino, sino este debate, lo van a estar
repitiendo en 4 años y acá otras caras estarán
sentadas, ¿cuánto llevan Ustedes haciendo esta
tarea?, es que Yo recuerdo que los he visto a Ustedes
desde cuando estábamos nosotros con el ingeniero
Rodolfo Hernández, cuál es la verdadera preocupación
que existe por este sector, porque todos dicen:
“vamos por la Comuna 10, pero hagamos la ruta”.
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Que este debate no pase a ser un saludo a la bandera,
aprovechemos que esta el Secretario de
infraestructura, Yo pienso que ¿qué mejor enlace que
Usted?, señor secretario, que es el que maneja las
obras públicas del municipio de Bucaramanga; tenemos
que llamar a la Secretaría de Hacienda, ¿cuánta
platica nos va asignar para la obra que está allá?,
pero el primer paso de todos, es, ¿cuál es el diseño?
y ¿cuál es el presupuesto?; entonces, ahí nos
arrojará un presupuesto; eso vale 10 pesos, entonces
ahora sí, nos unimos al plano, a la estrategia que
tiene el compañero Antonio y si nos toca ir a la
calle, concejal Antonio, vamos y dormimos allá;
concejal Danovis nos acompaña, dormimos allá hasta
que aparezca el gobernador y aparezca el alcalde;
pero ¿qué tenemos que hacer en esa reunión? con la z,
con el diseño, el presupuesto y comprometerlos de una
vez; porque si no, no va a llegar nunca una solución,
para que les devuelvan la calidad de vida que ese
barrio, que además, es un barrio hermoso, tranquilo,
que le aporta mucho a la historia d Bucaramanga y no
podemos darle la espalda hoy en este momento. Muchas
gracias señor presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal Fabián. Tiene el uso
de la palabra, concejal Javier Ayala.

INTERVENCION H.CONCEJAL JAVIER AYALA MORENO.
Bueno, gracias presidente, con las buenas tardes para
todos; primero que todo, saludar al Arquitecto Iván,
a todos los compañeros que aún se encuentran en el
recinto.
Bueno, Yo pues escucho a todos los compañeros, como
decía el compañero Fabián y esto no es nuevo, esto ya
viene de hace mucho rato, Yo vengo del periodo pasado
con el compañero Fabián Oviedo y esto no es nuevo,
esto, realmente este problema lo tienen Ustedes hace
mucho rato. Yo sé que ha sido importante, pues lo que
se ha debatido en la mañana de hoy, pero muchos y el
Arquitecto Iván, no me deja mentir; mucho de lo que
se ha tratado acá, la solución no la tienen acá, la
administración municipal; muchas de las cosas, la
solución no la tiene la Administración Municipal de
Bucaramanga, la tiene la Gobernación de Santander;
entonces, aquí también podemos mirar un tema, aquí
podemos dar solución a muchas cosas y ojalá se
logren, porque esa es la idea del concejo, apoyar la
comunidad, pero aquí también tenemos amigos que son
diputados, este debate tendría que llevarse también a
la asamblea, aquí tenemos amigos como René Garzón, sé
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que el concejal Parra y Danovis, también tienen
amigos allá diputados; entonces, busquemos la manera
de que esos amigos diputados también se unan a esta
lucha y a esta causa, porque es que, de nada sacamos
nosotros acá en el concejo, gritar y hablar duro y
echar discursos “pendejulieros” y realmente la
solución no la tenemos muchas veces aquí nosotros, ni
la tiene la administración municipal, la tiene
también la gobernación.

Entonces, en vez de crear comisiones, que a la hora
de la verdad como dicen muchos compañeros: “no va a
pasar nada”, busquemos más bien, los contactos que
tenemos con la asamblea, nosotros tenemos amigos en
la asamblea, el Partido Liberal tiene dos diputados,
creo que el Partido Verde, también tiene uno o dos
diputados, La Liga tiene dos; entonces, busquemos que
este debate, no se quede solamente aquí en el Concejo
de Bucaramanga, sino se lleve a la asamblea, donde
presione a los estamentos de la gobernación para que
cumplan con esta obra que está inconclusa. Entonces,
simplemente presidente, Yo quería dejar esto aquí
sobre la mesa, es que busquemos los contactos que
tenemos con la Asamblea Departamental y que este
debate se traslade también allá, se traslade a la
gobernación, donde hay la posible solución, la tiene
la gobernación.

Muchas de las cosas que hemos debatido aquí,
interesantes, importantes, pero realmente nosotros no
tenemos la solución, la tiene la Gobernación de
Santander, entonces busquemos... el amigo Robín tiene
contactos con Pocho, con el diputado, con René
Garzón, entonces busquemos más bien, que estos amigos
hagan una proposición allá, donde este debate se
lleve a la Asamblea Departamental, que hay una
posible solución, más rápida que la nuestra;
Nosotros podemos empujar, nosotros podemos irnos a
las calles como dice el compañero Antonio, “irnos a
la desobediencia civil”, “irnos a las calles” como
dice Fabián Oviedo, pero realmente, la solución la
tiene la Gobernación de Santander.

Entonces, busquemos más bien un enlace con nuestros
amigos diputados de Santander, que ellos nos apoyen
este debate y lo llevemos a la Asamblea Departamental
y nosotros de pronto, los acompañemos como
concejales, que estemos como invitados también,
apoyando la comunidad.
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Entonces, Yo les planteo hoy, que invitemos a
nuestros amigos de la asamblea, para que ellos nos
apoyen en este debate a la comunidad, muchos tenemos
amigos; Yo soy amigo de René Garzón, de Pocho;
Ustedes tienen allá amigos también, Danovis, Ustedes
han estado en la asamblea, haciendo debates, entonces
llevemos este debate a la Asamblea Departamental, que
de pronto va a ser más efectivo, porque la
gobernación, tiene mucho que ver en este tema; sino
el arquitecto me corregirá en esto que Yo estoy
hablando. Muchas gracias, señor presidente.

El concejal Luis Fernando Castañeda, pide una moción
para una interpelación.

PRESIDENTE. Concejal Javier, excelente su
participación y una buena sugerencia también para
llevar este debate a la asamblea.

El señor presidente, concede el uso de la palabra que
pidió el concejal Luis Fernando Castañeda. (Chumi)

INTERVENCION H.CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA P.
Presidente, solo 2 cositas; es que el honorable
concejal Fabián Oviedo, hablaba de 2 cosas, que me
parece que debo dejar una constancia: a mí me parece
concejal Oviedo, que las comisiones si sirven, los
que no sirven, a veces, son los que integran las
comisiones, pero las comisiones son un método
establecido en el reglamento, al cual se le tiene que
dar un empoderamiento de parte del concejo y hay que
reclamar que esa comisión funcione, porque ellos no
pueden quedar solos y que nadie del concejo, esté
brindándoles ese respaldo; entonces, las comisiones,
si están muy bien. Y segundo: Yo veo que Usted dice,
“que esta comunidad la ha visto desde el gobierno de
Rodolfo Hernández”, entonces, nosotros los que somos
nuevos hoy, decimos: “¿y qué pasó con ese concejo que
Ustedes integraron?”... ¿Los dejaron solos? ¿No
funcionó?; esa es la pregunta que Yo dejo hoy en el
aire. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Con gusto concejal Luis Fernando.

El honorable concejal Fabián Oviedo pide un derecho a
réplica y el señor presidente le concede la palabra.
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INTERVENCION H.CONCEJAL FABIAN OVIEDO PINZON.
Presidente, no pues, Yo sigo con mi mismo criterio,
las comisiones... ahí está Carlos Santos, que lleva
casi 55 años, acompañándonos aquí en la corporación,
sabe que esas comisiones, al final los integren los
unos o los otros, no le responden a la comunidad,
sino se acuerdan es en el momento del debate, de
generar la noticia y todo el mundo se olvidó.

Con el Ingeniero Rodolfo Hernández, se hicieron
grandes esfuerzos, también se tocó el tema acá, pero
es que el principal problema, más allá de la
administración y lo decía mi compañero Javier Ayala,
es el departamento, sino cogemos al señor gobernador,
porque ellos fueron los ejecutores de esa obra y son
los que tienen realmente, por llamarlo de alguna
manera “el poder”, de poder, “valga la redundancia”,
intervenir ese sector como lo queremos hacer; sino
tenemos esa disposición de parte del departamento, no
podemos hacer nada, concejal Chumi. Entonces, Yo me
uno también, a que esto sea un debate asamblea-
concejo, ya sea que la asamblea lo programe y nos
inviten a nosotros como concejales y podamos
intervenir allá; Yo estoy seguro, que mi compañero
Javier Ayala, en pocos minutos se pondrá de acuerdo
con el diputado René Garzón y póngale fecha
compañero, para que la comunidad, se pueda llevar de
una vez un aliento.

Yo, hoy quedé feliz, no fui citante del debate, los
felicito a Ustedes, porque hay un compromiso de parte
de la administración y por algo se empieza, pareciera
pequeño ese esfuerzo, pero créame que con esos
diseños, cualquier proyecto despega, porque a veces
hay recursos disponibles, concejal Antonio, pero sin
diseños y sin proyectos resulta que los recursos no
los invierten; entonces, Yo estoy seguro que desde
que estén esos proyectos, es más fácil conseguirle el
dinero, ya sea del orden nacional, del municipal o
departamental.

PRESIDENTE. Gracias concejal Fabián Oviedo;
secretario, o sea ya escuchó la intervención de los
honorables concejales, más o menos es una fotografía
de lo que la comunidad expresó; Usted, dio una de las
respuestas, que era el tema de los diseños, no sé si
quiere anexar algo o pasamos a las conclusiones de
parte de las conclusiones de los citantes del debate.
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INTERVENCION ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS.
Gracias presidente, no pues, estoy de acuerdo con
casi todos los planteamientos de todos los
concejales; Yo pienso que... lo que concluyo de aquí,
es que estamos cansados de la politiquería, eso es lo
que Yo concluyo, o sea, que todos estamos de acuerdo
con esto y que desde la administración anterior, la
ciudad está empezando a cambiar y que si nos unimos,
pues logramos grandes cosas. Yo ya pues di mi
compromiso, eso lo mantengo, reitero que he ido con
el señor alcalde al barrio y él me ha pedido que
proyecte una solución y que empecemos, desayunando,
después almorzando, porque como decían algunos de
Ustedes, pues si no tenemos los diseños, sino tenemos
un presupuesto, no podemos discutir; que tal, la
solución sea sencilla y podamos hacerlo con recursos
propios.

Yo, en la gobernación, la verdad, no creo, Ustedes
han visto lo que ha pasado con la doble calzada La
Virgen – La Cemento, con muchos otros temas, pero
pues hay que tocar todas las puertas.

Quiero reiterar que lo que nosotros tenemos, es un
convenio, donde nuestro compromiso era la
interventoría, entonces, ahí estamos un poco atados a
que ya la decisión del contrato de obra, pues es de
la gobernación y pues en todo el transcurso de estos
8 años, Ustedes han vivido ese calvario por decirlo
de alguna forma; entonces, Yo soy muy de trabajar en
varias líneas, por eso hablaba de que, Yo trabajo en
mi compromiso que me puedo comprometer con mi gente,
a tener un diseño de alguna solución; no sé, o dos
alternativas, Yo no sé cuántas podamos tener, y el
otro camino de presionar con la gobernación, pues
bienvenido, pero quiero reiterar que nuestro
compromiso en el convenio, era el contrato de la
interventoría y que la obra está en manos de la
gobernación y como les digo: esos desgastes, bastante
trabajo tenemos acá y bastantes compromisos a
cumplirle a la comunidad con las obras; pero igual,
concejal Javier, lo que haya que hacer, pues ir allá,
ya me han citado a varios debates, y reiterarles el
compromiso del centro de salud; ese, pues ya está el
diseño, la gobernación se había comprometido con la
cancha, en ese debate que hicimos, no sé cómo va la
cancha... sería bueno para las comunidades, no solo
del Diamante, sino de Antonia Santos. René se
comprometió con la cancha y Yo me comprometí con el
centro de salud; aspiro a que vaya cumpliendo sus
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compromisos y estoy atento señor presidente, a seguir
trabajando por esta ciudad; Gracias.

PRESIDENTE. Gracias Arquitecto Iván por su
participación. Tiene el uso de la palabra el concejal
Antonio para las conclusiones de este importante
debate para esta problemática que está viviendo la
Comuna número 10.

INTERVENCION H.CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA C.
Gracias presidente, quisiera que atentamente
escuchemos, compañero Luis Fernando, una
contrapropuesta que me ha hecho la comunidad y merece
toda la atención; por su puesto, Arquitecto Iván,
para que entre todos, podamos construir esa propuesta
que pueda de una vez por todas, darle en corto plazo,
solución al problema del Diamante II. Ellos me
acaban de decir que le proponga a Usted y a Ustedes
honorables concejales, Arquitecto Fabián, Usted que
conoce de diseños, Usted que es un experto en el tema
y que tiene un equipo de taller de arquitectura, a
ver si es posible que esos dos diseños, se presenten
en dos meses.

Adquiramos un compromiso compañeros, que no sean
cuatro, que sean dos meses y quiero extender también
un saludo a nuestro compañero Cristian Reyes, porque
Cristian Reyes, ese buen concejal que tiene la
ciudad, nos representa en la Junta Directiva del Área
Metropolitana; para que él adquiera un compromiso
también con la comunidad del Diamante II, ¿en qué
sentido?, presidente, en que haga él, como vocero del
concejo, en la Junta del Área Metropolitana, propicie
una reunión con el doctor César Camilo y con la
gerente de metrolínea, por lo menos para ver la
posibilidad de sacar el paso de estos buses de
Metrolínea, por la calle 83.

hagamos ese esfuerzo compañeros, de verdad que no es
cosa del otro mundo, hay gente experta en el tema del
transporte y aunados con la Dirección de Tránsito,
podamos por lo menos, quitarle estos buses que son
los que más ruido y más contaminación traen sobre la
calle 83; entonces, queda notificado nuestro
compañero Cristian Reyes, para que haga gestión; le
haremos seguimiento, lo que Usted pueda hacer
Cristian, desde la Junta Directiva del área
Metropolitana, con Tránsito y con Metrolínea, a ver
de qué manera, podemos enviar o pasar esos buses por
otro lado que no sea la calle 83. Y quisiera
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proponerle a los concejales, presidente, también que
dejemos por escrito, lo que estamos proponiendo hoy,
que no nos vayamos, sin dejar ese compromiso escrito
compañeros y que sea leída esa acta en proposiciones
o en comunicaciones y varios, de la plenaria del día
de hoy.

Ese es el compromiso que debemos asumir con la
comunidad de la Comuna 9, la Comuna 10, la Comuna 11,
todos estos barrios, todas estas comunas, que
integran la parte sur occidental de la ciudad;
entonces, presidente, decirle al secretario, que se
ponga la mano en el corazón y miremos la posibilidad
que sean no cuatro meses, sino dos meses;
comprometámonos, comprometámonos, que se lo vamos a
agradecer de verdad que sí, la sociedad se lo va a
agradecer. Gracias Presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal Antonio.

El honorable concejal Tito Alberto Rangel, pide una
moción, para aportar algo a lo que dice el concejal
Antonio; el señor presidente le dice, que primero va
la respuesta del secretario sobre si puede o no puede
en los dos meses.

INTERVENCION ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS.
Desde que inicié el debate, dije, voy a ser claro,
voy a comprometerme, Yo siempre que vengo, me
comprometo y dos meses es muy corto tiempo. O sea,
Yo, con los 4 meses estoy asumiendo muchísimas cosas,
tengo que hablar con Tránsito, pero por ese
compromiso es que digo: “en cuatro meses lo tengo”,
ahorita no quiero ser imprudente; concejal,
entiéndame, el compromiso son 4 meses, si esta antes,
buenísimo, pero déjenme concejal Antonio, por favor;
que es un tiempo prudente para ese tema. Gracias

PRESIDENTE. Gracias señor secretario. La moción del
concejal Tito; posteriormente la moción para el
concejal Robín.

INTERVENCION H.CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.
Gracias presidente, secretario, Usted entonces
responde a la propuesta del concejal Sanabria, que
sería 4 meses, Usted se mantiene en esa propuesta;
Pero Yo quiero decirle algo: si necesitamos un
compromiso por parte de la secretaría, con respecto a
los informes de la interventoría, 7 años sin
informes, hace 20 días la interventoría, hace una
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semana, la interventoría hace el informe cuando se
reactiva el proceso y es importante secretario, que
en estos 4 meses, sepamos ¿qué está pasando? concejal
Antonio, Yo estoy de acuerdo con lo que Usted acaba
de decir y es que necesitamos soluciones ahora y lo
segundo y conocer el proceso; es la petición que le
quiero hacer secretario: “Que la interventoría se
active de verdad y que nos pase informe al concejo y
que la ciudadanía pueda saber que está pasando,
porque de eso también hay acciones importantes con la
gobernación y aún penales”. Y ese informe que la
interventoría va hacer, va a determinar compañeros,
si se hace o no el debate en la asamblea, como
algunos de Ustedes propusieron; ¿qué va a pasar allá?
Porque esto es un tema muy serio... ¿siete años en
silencio? Y ahora el interventor tiene que decir qué
está pasando y de acuerdo a lo que el interventor
informe, la asamblea va a ... pero También digo algo
secretario y presidente: Yo creo que no podemos
atenernos secretario a lo que diga la gobernación
después de los diseños, Yo creo que necesitamos un
esfuercito más en que el alcalde, Juan Carlos
Cárdenas, gestione recursos y pensemos en cómo se le
va a solucionar después de tener los diseños, que es
un gran avance, ¿qué va a hacer el municipio? Porque
compañero Antonio, si la gobernación demora 5 años
debatiendo en tema, entonces 5 años ...y ahí si no
hicimos nada. Es que, el diseño es una parte no más,
pero nosotros tenemos que hacer una rampa, hay que
sacar los carros y eso, Yo estoy de acuerdo compañero
Antonio, que el compañero Cristian solucione con
Metrolínea, mientras y con el área,... si, exacto..
Mientras, pero después necesitamos secretario, que
miremos como le sacamos los recursos; es que no
estamos hablando de cualquier puente, es uno de los
intercambiadores más importantes de la ciudad, y
Usted, está comprometido y nuevamente gracias, pero
vayamos un poco más allá, ¿qué va a pasar después de
los diseños? Ojalá que antes de que Usted salga, o
antes de que termine esta administración, el alcalde
le dé la buena noticia al Diamante y se hayan buscado
los recursos, tengamos una rampa y saquemos de este
problema de una vez para siempre esta situación.

Secretario, es mi petición, gracias presidente.

PRESIDENTE. Con gusto concejal Tito. Tiene el uso de
la palabra concejal Robín Hernández.
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INTERVENCION H.CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ R.
Gracias presidente, para complementar y una
proposición que hago, adicional a lo que habla
nuestro compañero Antonio; a parte de la labor que
tiene que hacer el honorable concejal Cristian Reyes,
allá en el área metropolitana, es también decirles
que si hay otros buses de servicio público, que
entren, por ejemplo Cotrander, Unitransa por ese
sector, también sean desviados y adicionalmente,
hablar con Tránsito, para que si hay carros pesados
como volquetas y todo, tampoco les de circulación ahí
para evitar toda esa contaminación allá.

PRESIDENTE. Muchas gracias concejal Robín Hernández;
concejales citantes, esas fueron la conclusiones,
perfecto.

Agradecerles a Ustedes, por esta importante
proposición, en especial a la comunidad del Barrio
Diamante II, Comuna No.10; Dios los bendiga y saben
que tienen la corporación Concejo de Bucaramanga,
comprometida en esta problemática y aquí con el
compromiso del Arquitecto Iván Vargas, para los 4
meses de los diseños; estaremos nosotros pendientes y
haciendo el seguimiento para el mismo, junto con la
comisión accidental que Ustedes propusieron para
hacer el...

El honorable concejal Antonio Vicente Sanabria
pide una moción.

INTERVENCION H.CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA.
Bueno, entonces queda definido que son 4 meses; hoy
estamos a 23 de Marzo, 4 meses adelante, serían 23 de
julio, estaremos con la comunidad en su despacho,
conociendo, lo que son los diseños. Gracias
presidente.

El honorable concejal Edinson Fabián Oviedo pide una
moción y el señor presidente la concede.

INTERVENCION H.CONCEJAL EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON.
¿23 de julio concejal? O sea, ¡ya tenemos
presidente!, es muy probable que puedan asignar
recursos de la Nación.

PRESIDENTE. Así es; muchas gracias. Señora
secretaria, continuamos con el orden del día.

SECRETARIA. Continuando con el orden del día.
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Sexto. Lectura de documentos y comunicaciones.

PRESIDENTE. Continuamos, ¿hay comunicaciones?

SECRETARIA. No hay comunicaciones para dar lectura
en estos momentos.
Séptimo. Proposiciones y asuntos varios; Señor
presidente, le informo que hay una proposición para
dar lectura.

PRESIDENTE. Léala por favor.

SECRETARIA. Condecoración educativa.
De conformidad a lo consagrado en el Artículo 276 del
Reglamento Interno del Concejo Municipal de
Bucaramanga, me permito presentar la siguiente
proposición: Reconocer mediante el Artículo 174
Orden Ciudad de Bucaramanga, Categoría al Mérito
y Cultural, al doctor Omar Lenguerque Pérez, natural
de Socorro Santander; quien es Ingeniero de Sistemas
Computacionales de la Universidad Autónoma de
Bucaramanga UNAB Colombia; una maestría en Ciencias
de Control y Automatización, Sistemas Flexibles
de Manufactura del Instituto Tecnológico de Estudios
Superiores de Monterrey México.

Realizó sus estudios de Doctorado en Ciencias e
Ingeniería Mecánica de la Universidad Federal de Rio
de Janeiro Brasil y tiene Post-Doctorado en la misma
institución en el área de Robótica y diseño de
máquinas mecatrónicas.

Actualmente es Rector de las Unidades Tecnológicas de
Santander UTS; cargo que desempeña desde marzo de
2015; desde allí ha liderado el reconocimiento de la
Institución Tecnológica del departamento de
Santander, que hoy tiene más de 20 mil estudiantes y
donde cerca del 70% son de estrato socio económicos 1
y 2.

Dentro de sus logros administrativos, destacan:
Apertura de cinco programas profesionales; apertura
de seis programas virtuales; acreditación de tres
programas académicos. 16.508 M2 adecuados y/o
mejorados en la estructura física de la sede de
Bucaramanga; ha sido ponente ante el Congreso de la
República, hacia el reconocimiento de las
Instituciones Técnicas, Tecnológicas y Universitarias
y actualmente, es el presidente de la RDTTU y desde
julio de 2020, es el Representante de las
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Instituciones Técnicas Tecnológicas y Universitarias
Privadas y Públicas, ante el Consejo Nacional de
Educación Superior.

Se desempeñó como Secretario de las Tecnologías de la
Información y las Comunicaciones TIC, en la
Administración Departamental, siendo el primer
funcionario en el País, nombrado para este cargo;
donde se destacó entre otros logros por haber
conectado los 87 municipios santandereanos a través
de la fibra óptica; de haber sido encargado en varias
oportunidades como Gobernador del departamento de
Santander.

Ha sido profesor e investigador en diferentes áreas
de la ingeniería y la tecnología; Ingeniería
Mecatrónica, Electrónica y Sistemas computacionales.

Entre las distinciones que ha recibido, se destaca la
Mención Cum Laude por excelente promedio de sus
estudios de Pregrado; Bolsista PNPQ Brasil.

Nombramiento como integrante del Grupo de peritos
para el área de automatización Industrial Cámara de
Comercio de Bucaramanga.

Nombramiento como Coordinador Nacional de las Pruebas
ECAES 2005; para Técnicos Profesionales Tecnólogos
en Sistemas y afines.

Además, condecorado con el máximo reconocimiento
municipal: Orden José Manuel Ortiz, en el municipio
del Socorro Santander.

Condecorado con la Orden Ciudadana de Vélez por su
aporte en la educación de la región de Vélez
Santander.

En el municipio y en el concejo de Piedecuesta,
hicieron entrega al profesor Omar Lenguerque Pérez,
la condecoración General José María Mantilla, en la
Máxima Categoría Ciudadano Excelencia por el Civismo
y Liderazgo en el Desarrollo Educativo.

El Concejo Municipal de Vélez, otorga al profesor
Omar Lenguerque Pérez, la Medalla al Mérito Cívico,
Máxima Distinción, que entrega esta corporación a
aquellas personas que enaltecen el nombre de ese
municipio.
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Recibió la máxima condecoración Luis Carlos Galán
Sarmiento por parte de la Asamblea Departamental de
Santander.

Ahora bien, el gran desempeño del Doctor Omar
Lenguerque Pérez, como Rector de las Unidades
Tecnológicas de Santander, su impecable manejo
administrativo y su gran contribución al desarrollo
educativo del nivel tecnológico y profesional, no
solo de Bucaramanga y la región, sino también del
país, merecen el reconocimiento de este honorable
corporación.

Expuesto lo anterior, propongo a los honorables
concejales del municipio de Bucaramanga, otorgar
condecoración, según el Artículo 174, Orden Ciudad de
Bucaramanga Categoría al Mérito Educativo y Cultural
del Reglamento Interno del Concejo Municipal de
Bucaramanga, la cual se entregará en acto solemne y
protocolario.

Esta proposición, ha sido suscrita por el honorable
concejal Luis Eduardo Ávila Castelblanco.

Señor presidente, ha sido leída la proposición.

La honorable concejal Silvia Viviana Moreno, pide una
moción y el señor presidente la concede.

INTERVENCION H.CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA.
Antes de hacer la votación, verifiquemos cuórum.

PRESIDENTE. Señora secretaria verificamos el cuórum.

SECRETARIA. De acuerdo a la solicitud del
presidente, hacemos nuevamente el llamado a lista
para verificación del cuórum:
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Presente.
JAVIER AYALA MORENO. Presente.
La honorable concejal Marina de Jesús Arévalo
interviene para registrar su asistencia. La señora
secretaria registra su asistencia.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Presente.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente.
Secretaria.
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El honorable concejal Carlos Andrés Barajas Herreño,
también interviene para registrar su asistencia.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES.
WILSON DANOVIS LOSANO JAIMES. Presente.
LEONARDO MANCILLA AVILA. Presente.
NELSON MANTILLA BLANCO.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente.
WILSON ANDRES REYES AGUILAR.
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Presente.
SECRETARIA. Señor presidente, han respondido al
llamado a lista doce (12) honorables concejales, por
lo tanto sigue habiendo cuórum decisorio y
deliberatorio.

PRESIDENTE. Gracias señora secretaria, habiendo
cuórum deliberatorio y decisorio... damos la moción
al concejal Chumi.

INTERVENCION H.CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
PRADILLA. Muchas gracias presidente, para pedir voto
nominal para la proposición. Muchas gracias.

EL Señor presidente le concede moción al concejal
Antonio Vicente Sanabria Cancino.

INTERVENCION H.CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA C.
Presidente, es que hay una queja de la concejala
Marina, que se le extravió la bolsita del regalo;
¿cómo es posible que estas cosas pasen aquí en el
concejo?

PRESIDENTE. Ya concejal Antonio, ahorita revisamos el
tema; Estamos en votación de la proposición.
Señora secretaria, votación nominal para la
proposición.

SECRETARIA. Se realiza el llamado a lista para la
votación nominal a la proposición antes leída.
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. Negativo.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Positivo.
JAVIER AYALA MORENO. Positivo
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Negativo.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ.
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LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Positivo.
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES.
WILSON DANOVIS LOSANO JAIMES. Negativo.
LEONARDO MANCILLA AVILA. Positivo.
NELSON MANTILLA BLANCO.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Negativo.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Negativo secretaria.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Negativo.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Positivo.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Positivo.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Negativo por el chat
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Negativo.

SECRETARIA. Se registra el voto del concejal Jorge
Humberto Rangel como Positivo. Y el concejal Cristian
escribió Negativo.
Señor presidente, le informo que a la proposición,
han votado 8 honorables concejales de manera Negativa
y 6 honorables concejales de manera Positiva.

PRESIDENTE. Gracias señora secretaria, ha sido negada
la proposición; continuemos.
SECRETARIA. Continuando con el orden del día, no hay
asuntos varios o proposiciones varias, solicitudes
por parte de los concejales, le informo señor
presidente... interrumpe el señor presidente para
darle el uso de la palabra en varios a la concejal
Marina de Jesús Arévalo D.

INTERVENCION H.CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN.
Gracias, presidente, nuevamente, lamento que no esté
el concejal Carlos Barajas, presidente de la
corporación, pero vamos a seguir insistiendo sobre
los debates de Control Político. Vuelvo y lo reitero,
como lo dije ayer: serios problemas en la ciudad; de
Metrolínea, de Alumbrado Público, de entornos
estudiantiles, de inseguridad en la ciudad y
necesitamos que el tiempo que nos resta, de este
primer mes del primer período de sesiones ordinarias,
lo dediquemos a los debates de control político, hay
suficientes problemas en la ciudad.

los informes de gestión, con mucho gusto los
seguiremos leyendo, y gestionaremos preguntas; pero
hoy que está Usted, concejal Luis Ávila y concejal
Tito Rangel, que hacen parte de la mesa directiva,
nuevamente reiteramos la necesidad de que se agenden
estos debates de control político. Gracias.
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PRESIDENTE. Con gusto concejal Marina; ¿quién más
con el uso de la palabra?, Continuemos señora
secretaria.

SECRETARIA. Señor presidente, le informo que se ha
agotado el orden del día.

PRESIDENTE. Muchas gracias señora secretaria,
quedamos atentos al llamado.

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

El Presidente:

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

La Secretaria:

AZUCENA CACERES ARDILA.
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